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Н а специальной сессии Ассам блеи  организации 
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Под знаменем больш евистской  принципиальности и 
партийности.— Г . Ж ван и я.
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Н а строительстве К утаи сско го  автозавода. —
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П алата представителей С Ш А  одобрила законо
проект Трум эна.

Н авести  порядок в  эксплоатац ии  автотранспорта.—
К . Н ачкеби я.

Закрепить успех второго займа 
послевоенной пятилетки

Подлиска на Второй Государствен
ный Заем восстановления и развития 
народного хозяйства СССР вылилась в 
яркую мощную демонстрацию всена
родной поддержки нового важного Фи
нансового мероприятия, направленно
го па успешное осуществление гран
диозной программы послевоенного 
строительства.

Новый Заем, выпущенный 4 мая 
®а сумму 20 миллиардов рублей, к 
исходу 5 мая был уже размещен^ на 
20 миллиардов 258 миллионов рублей, а 
9 мая общая сумма подписки составила 
22 миллиарда 46В миллионов 773 ты 
сячи рублей. В  связи е этим Мини
стерством финансов ССОР, па основа
нии указания Совета Министров 
СССР, дано распоряжению прекратить 
повсеместно с 11 мая дальнейшую 
подписку на заем.

Выпущенный в прошлом году пер
вый послевоенный заем был разме
шен успешно—сумма подписки пре
высила за 7 дней намеченную к реа
лизации на 1 миллиард 817 миллио
нов 963 тысячи рублей. Как показы
вают приведенные выше цифры, Вто
рой Государственный Заем восстанов
ления и развития народного хозяйства 
СССР размешен с еше более выдаю
щимся успехом. За один день 20-мил
лиардный заем был размещен не 
только полностью, но и с превыше
нием, а за последующие пять дней 
»то превышение выразилось в значи
тельно . более крупной сумме, чем в 
прошлом' году.

Блестящий успех реализации ново
го займа еше раз продемонстрировал 
несокрушимое морально - политиче
ское единство советского народа, его 
пламенный патриотизм и высокую по
литическую сознательность.

Дружная, всенародная п о д п и с к а  па 
новый заем, благородное стремление 
миллионов советских людей не только 
своим самоотверженным трудом, но и 
своими средствами крепить мошь Ро
дины показали, насколько близки и 
понятны им пелъ и значение нового 
займа в выполнении народнохозяй
ственного плана второго года после
военной сталинской пятилетки.

В  дни подписки на новый заем тру
дящиеся Советской Грузии вновь про
демонстрировали свою большевистскую 
организованность, безграничную пре
данность социалистической Родине, 
делу пагтпп Ленина — Сталина, 
великому Сталину. -Как только по ра
дио было передано сообщение о вы
пуске займа, во всех городах и селах 
республики, на фабриках и завозах, 
в колхозах и совхозах, в учреждениях, 
учебных заведениях состоялись мно
голюдные митинги, после которых сра- 
яу же началась подписка. Выпуск но
вого займа был повсеместно встречен 
единодушным одобрением.

—  Мы знаем.— сказал на митинге 
токарь-стахановеп пароюозо - вагоно
ремонтного завода имени Сталина тов. 
Вашакщзе, —  что война причинила 
большой ущерб народному хозяйству 
нашей страны. Новый заем позволит 
быстрее восполнить этот ущерб, 
быстрее двинуться по пути дальней
шего под’ема и расцвета нашей стра
ны. Я с радостью отдаю взаймы госу
дарству свой полуторамесячный зара
боток.

Единодушно подписываясь на заем, 
рабочие, служащие. колхозники Гру
зинской ССР демонстрировали глубокое 
сознание своего почетного граждан
ского долга, свою готовность быть в 
передовых рядах борпов за успешное 
выполнение предначертанного гением 
великого Сталина грандиозного плана 
дальнейшего роста и расцвета совет-
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ской Отчизны. В  течение нескольких 
часов после передачи по радио сооб
щения о выпуске нового займа под
писка составила в республике 
452.569.000 рублей, или 92,^ про
цента намеченной к реализации сум
мы, а к  моменту прекращения под
писки этот процент повысился до 
109,3.

С огромпьгм успехом прошла под
писка среди сельского населения Гру
зинской ССР. Она показала, что кол
хозное крестьянство Советской Гру
зии едино в своих мыслях п чаяниях 
со всеми трудящимися республики, 

со всем советским народом. Патрио
тический почин передовых колхозни
ков, полностью оплативших свою 
подписку наличными взносами, вы
лился на саде в подлинно массовое 
движение. Уже в первый день разме
щения займа колхозники Абхазской 
АССР, Аджарской АССР и 14 районов 
республики полностью внесли налич
ными всю еумму подписки, а к исхо
ду займовой кампании наличные взно
сы колхозников составили 233.876.000 
рублей, или 97,6 проц. подписки на 
селе.

Во время подписки на заем мест
ные партийные, советские и проф
союзные организации, работники фи
нансовых органов и сберегательных 
касс, а также комооды развернули 
большую агитационно - массовую и 
организационно - техническую раооту. 
Задача сейчас состоит в том, чтобы 
эта работа не была свернута, а про
должалась для того, чтобы итоги 
подписки на заем были закреплены, 
чтобы наш государственный бюджет 
своевременно и полностью получал 
займовые средства.

Первый взнос в счет подписки на 
заем рабочие и служащие должны 
снести из зарплаты за первую поло
вину мая. Для того, чтобы этот и по
следующие взносы поступали пол
ностью и своевременно, чтобы займо
вые средства не задерживались пред
приятиями и учреждениями, необходи
мо сейчас со всей тщательностью про- 
верить оформление подписных листов, 
привести в порядок всю документа- 
пию. Необходимо также принять все 
меры к тому, чтобы достигнутый уро
вень подписки был не только сохра
нен, но и по возможности повышен. 
Для этого надо, чтобы каждый вновь 
поступающий на работу рабочий или 
служащий имел возможность подпи
саться на заем, чтобы каждый рабо
чий или служащий, переведенный 
на новое место работы, мог своевремен
но возобновить свою подписку.

В Грузинской ССР сейчас насчиты
вается только несколько районов, где 
сельская подписка не полностью опла
чена наличными взносам и . В Гурд- 
жаанском районе подписка колхозни
ков составила 5.200.000 рублей, а 
наличные взносы— 2.5311.000 рублей, 
в Маяковском районе из подписки в 
3 миллиона рублей наличные взносы 
составили 1.751.000 рублей. Не за
копчен сбор займовых средств также 
в Амбролауроко-м, Сигнахском, Сам- 
тредоком, Цулукидзевском районах.

В  течение мая полностью собрать 
займовые средства ио подписке на се
ле. в кратчайший срок вручить кол
хозникам оплаченные облигапип зай
ма —  важнейшая задача финансовых 
органов, сберегательных касс, упол
номоченных сельсоветов.

Чем лучше будет закреплен успех 
подписки на заем, тем выше окажутся 
финансовые результаты его 'размеще
ния, тем более ошутимьгм станет но
вый крупный всенародный вклад в 
осуществление величественной про
граммы новой сталинской пятилетки.

За выдающиеся заслуги в области 
народного просвещения присвоить 
звание заслуженного учителя школы 
Грузинской ССР:

Арсенишвили Ионе Михайловичу — 
учителю Кутаисской средней школы 
для взрослых.

Ахвледиани Сергею Саридановичу — 
учителю Тбилисской 23-й средней жен
ской школы.

Бабалову Григорию Исаевичу — 
учителю Тирдзнинской средней -дпколы 
Горийского района.

Бахтадзе Дарив Николаевне — учи 
тельнице Цулукидзевской женской
8-летней- школы.

Беридзе Аграфене Иордановне— учи
тельнице Тбилисской 2-й женской
средней школы.

Варазашвили Сергею Николаевичу 
завед. учебной частью Тбилисской 21-й 
женской средней школы.

Гачечиладзе Александру Григорьеви
чу — директору Тбилисской 9-й муж
ской средней школы.

Гвиниашвили Марии Романовне — 
учительнице Тбилисской 3-й женской 
средней школы.

Гелашвили Якинфу Семеновичу—учи
телю Тбилисской 24-й мужской средней 
школы.

Глонти Ивану Григорьевичу — учи
телю Батумской 6-й женской средней 
школы.

Гогичайшвили Вениамину Несторови
чу —  учителю Тбилисской 29-й муж
ской средней школы.

Гулисашвили Надежде Павловне — 
учительнице Гиоргицминдской средней 
школы Сагареджойского района.

Дарчиашвили Елене Ражденовне — 
учительнице Анагской средней школы 
Сигнахскогр района,

Джгушия Екатерине Васильевне — 
учительнице Сухумской 3-й мужской 
средней школы.

Джикия Андрею Константиновичу — 
заведующему учебной частью Тбилис
ской 14-й мужской средней школы.

Джугели Корнелию Порфирьевичу — 
учителю Тбилисской 1-й железнодо
рожной мужской средней школы.

Джапаридзе Тамаре Дмитриевне — 
учительнице Тбилисской 19-й мужской 
средней школы.

Дзагнидзе Антону Ясоновичу — учи
телю Тбилисской 12-й женской средней 
школы.

Долидзе Тинатине Ермолаевне — 
учительнице Тбилисской 20-й женской 
средней школы.

Згурской Марии Александровне — 
учительнице Тбилисской железнодо
рожной 4-й мужской средней школы.

Исаевой Варваре Васильевне — учи
тельнице Батумской 3-й мужской
средней школы.

Канчавели Кетеване Иосифовне — 
заведующей педагогическим кабинетом 
отдела народного образования Ахал- 
цихского района.

Карангозишвили Александре Влади
мировне — директору Душетской 8-лет
ней русской школы.

Квеквескири Максиму Семеновичу — 
учителю Гальской 8-летней школы.

Келехсаеву Дмитрию Ивановичу — 
учителю Имерхевской 8-летней школы 
Капельского района.

Кикачейшвили Софии Исидоровне — 
учительнице Кутаисской 10-й женской 
средней школы.

Кониашвили Михаилу Григорьевичу— 
методисту Тбилисского института усо
вершенствования учителей.

Кулебякиной Ольге Васильевне —-
учительнице Тбилисской 4-й мужской 
средней школы.

Купрейшвилн Давиду Луарсабовичу— 
учителю Авчальской средней школы 
Тбилисского района.

Меликишвили Иосифу Ивановичу — 
заведующему учебной частью Тбилис
ской 22-й мужской средней школы.

Меписашвили Елене Степановне — 
учительнице Кутаисской 9-й мужской 
средней школы.

Мика дзе Николаю Григорьевичу — 
заведующему учебной частью Хашур- 
ской железнодорожной женской сред
ней школы.

Надирашвилн Софье Константиновне
— учительнице Сигнахскон женской 
средней школы.

Оганезову Хорену Исаковичу —  учи
телю Ббржомской мужской средней 
школы.

Орнатскому Алексею Дмитриевичу— 
учителю Тбилисской 3-й мужской сред
ней школы.

Пареулидзе Елене Васильевне — 
учительнице Ахметской средней школы.

Пурцеладзе Анне Давидовне — учи
тельнице Галаванской средней школы 
Мцхетского района.

Разикашвили Тамаре Илларионовне— 
учительнице Горийской 2-й мужской 
средней школы.

Ревия Варфоломею Мелхиседековичу
— учителю Мцхетской средней школы.

Рухадзе-Жоржолиани Надежде Се
меновне —  учительнице Тбилисской 
23-й женской средней школы.

Сабашвили Минадоре Павловне — 
учительнице Гудаутской средней шко
лы.

Суламанидзе Антону Зурабовичу — 
учителю Кутаисского педагогического 
училища.

Тавдгиридзе Марии Михайловме — 
учительнице Горийской 2-й средней 
школы.

Тибиловой Анастасье Гавриловне — 
учительнице Сталинирской русской 
женской средней школы.

Тодуа Екатерине Ефимовне — учи
тельнице Кутаисской 6-й женской 
средней школы.

Топуридзе Ольге Спиридоновне — 
учительнице Кутаисской 10-й женской 
средней школы.

Химшиашвили Саломее Николаезне— 
учительнице Тбилисской 12-й мужской 
средней школы.

Цверава Елене Николаевне — учи
тельнице Батумской 2-й женской сред
ней школы.

Цикубадзе Тамаре Дмитриевне — 
заведующей учебной частью Какабет- 
ской средней школы Качретскэго 
района.

Ципурия Виссариону Сабаекичу — 
учителю Тбилисской 5-й школы рабочей 
молодежи.

Чантурия Варфоломею Исламовичу — 
учителю Чквалерекой 8-летней школы 
Цаленджихского района.

Чантурия Раждену Павловичу —  
учителю Тбилисской 4-й мужской 
средней школы.

Чубабрия Мелкиседеку Самсоновичу 
—  учителю Цулукидзевской 8-летней 
женской средней школы.

Чурадзе Александру Семеновичу . — 
заведующему учебной частью Тбилис
ской 1-й средней школы.

Шатберашвили Луарсабу Семеновичу 
— директору Тбилисской 18 й мужской 
средней школы.

Председатель Президиума Верховного Совета Грузинской ССР
Г. СТУРУА.

Секретарь Президиума Верховного Сорета Грузинской ССР
В. ЭГНАТАШВИЛИ.

10 мая 1947 г. 
г. Тбилиси.

Советская делегация на Международной 
конференции по радиосвязи

Промышленность города Тбилиси 
перевыполнила четырехмесячный план

Подведены итоги работы промышленности г. Тбилиси за 
апрель и за четыре месяца 1947 года.

В  апреле план выпуска валовой продукции выполнен про
мышленностью Тбилиси на 106,6 процента.

Четырехмесячный план выпуска валовой продукции выпол
нен промышленностью Тбилиси на 102,9 процента.

Подписка на заем в Грузинской ССР  
составила 535.594.000 рублей

1о данным Министерства Финансов 
донской ССР, общая сумма разме
нян Второго Государственного Зай- 
Восстановлеиия и Развития Народ- 
о Хозяйства СССР к моменту 
шращения подписки составила 
5.594.000 рублей, или 109,3 про
ча  намеченной суммы.
Среди рабочих и служащих заем 
мещен на 295.899.000 рублей 
11.7 процента намеченной суммы), 
среди колхозников— на 239.695 000 
шей (106,5 процента).

Наличные взносы колхозников со
ставили 233.876.000 рублей— 97,6 
процента общей суммы размещения 
займа на селе.

В Абхазской АССР. в Аджарской 
АССР, в Юго-Осетинской Автономной 
области и в подавляющем большинстве 
районов республики подписка на заем 
среди колхозников полностью погаше
на наличными взносами.

От городского населения в счет 
подписни на заем поступило налич
ных взносов 1.176.000 рублей.

Абхазия выполнила план сева кукурузы
Выполняя обязательства, взятые в 

письме товарищу Сталину, колхозы 
Абхазии в установленный срок —  10 
мая—выполнили план сева кукурузы.

Засеяно 30.707 гектаров при плане 
30.700. Сев проведан на высоком 
агротехническом уровне. Развернулась 
обработка посевов.

Х Р О Н И К А

' Совет Министров Грузинской ССР на
катал: первым заместителем министра 
эльского хозяйства Грузинской ССР тов. 
удаигашвили Михаила Димптриевича и

первым заместителем министра кинема
тографии Грузинской ССР тов. Жоржи
ка шв ил и Григория Давидовича.

(Грузтаг).

9 мая из Москвы в США па 
Международную конференцию по ра
диосвязи вылетела советская делега
ция. Конференция откроется 15 мая в 
Атлантик-Сити. Возглавляет советскую 
делегацию заместитель министра свя
зи СССР тов. А. Д. Фортугаемко. Де
легатом,, от Украинской ССР едет ди
ректор Киевского радиоцентра тов. 
М. Ф . Головнин; от Белорусской 
ССР— директор Минского радиоцентра 
тов. Л. В. Костюшко.

В  беседе с корреспондентом ТАСС 
глава советской делегации тов. Фор
ту шенко сообщил:

—  Международная конференция по 
радиосвязи, созываемая в США, пе
ресмотрит международный регламент 
(правила) (радиосвязи. Важнейшим 
элементом этого регламента является 
распределение диапазонов радиочастот 
между отдельными видами радиосвязи, 
как-то: авиационными, морскими, на
земными, специальными и радиовеща

нием. Как известно, предварительные 
переговоры, связанные с подготовкой 
предложений к этой конференции, 
проводились в Москве в октябре 
1946 года.

НосЛе окончания конференции там 
же состоится конференция но распре
делению частот между всеми коротко
волновыми радиовещательными стан
циями мира.

1 июля откроется конференция пол
номочных представителей для пере
смотра международной конвенции 
электросвязи (телефон, телеграф, ра
дио). Действующая ныне конвенция 
была принята на Международной кон
ференции в Мадриде в 1932 году и яв
но устарела. В соответствии с ре
зультатами московского совещания 
пяти держав намечаются существен
ные изменения этой конвенции. В 
частности, должен быть избран адми
нистративный совет международного 
Союза электросвязи. (ТАСС).

Приезд в Тбилиси д елегации Общества культурной связи
Албании с С С С Р

9 мая в Тбилиси из Москвы прибыла 
делегация Общества культурной связи 
Албании с СССР во главе с председа
телем Общества министром экономики 
Народной Республики Албании г-ном 
Нако Спиру. В  составе делегации- 
министр без портфеля Хаджи Леши, 
супруга премьер министра Народной 
Республики Албании председатель 
Антифашистского комитета албанских 
женщин Неджмие Ходжа, член Цент
рального Комитета комсомола Албании 
Вера Пояни, генеральный секретарь 
Общества культурной связи Албании 
с СССР Д'жовалин Лука. В  поездке

Первый самоходный 
комбайн завода 

„Новая Тула*
ТУЛА, 8 мая. (ТАСС). Сегодня^ на 

заводе «Новая Тула» закончена сбор
ка первого самоходного комбайна. На
чинается массовый выпуск машин. 
Уже в мае будет изготовлено 11 само- 

I ходных комбайнов, а до конца го- 
1 да— 310.

В  цехах Тбилисской камвольно-суконной фабрики уже около двух месяцев 
успешно применяется опыт работы по стахановскому наряду. На снимке: 
помощник мастера камвольного цеха Э. Габисония проверяет выполнение ста

хановского наряда стахановкой А. Швецовой.
Фото\М. К&ирикашвилн.

Гимн „Гей, славяне!"
ЛИЕВ, 11 мая. (ТАСС). Участник 

Всеславянского конгресса, состоявшего
ся в конце прошлого года в Белграде, 
украинский поэт, лауреат Сталинской 
премия Максим Рыльский написал тор
жественный славянский гимн «Гей, сла
вяне!» Музыку к нему сочинил народ
ный артист ОООР, лауреат Сталинской 
премии композитор Лев Ревупкий.

Гимн «Гей. славяне!» с большим ус
пехом был на-днях исполнен в Киеве 
государственным ансамблем Украинской 
песни и таила. Гимп включила в свой 
репертуар заслуженная капелла «Дум
ка». Поэт Борис Турганов перевел его 
на русский язык. В  ближайшее время 
гимн будет иереведон на языки других 
славянских народов.

Книги о Петре Первом
Институт истории Академии наук 

СССР подготовил сборник исследова
тельских работ о Петре Первом. На- 
днях в связи с исполняющимся в ию
не 275-летием со дня рождения вели
кого преобразователя издательство 
Академии наук СССР выпустило эту 
книгу в свет.

Сборник открывается исследова
нием, в котором освещено пребывание 
Петра Первого во главе русского по
сольства за границей в 1697— 1698 
годах. Как известно, парт, выехал за 
гранилу иод именем Петра Михайлова 
для изучения кораблестроительных, 
артиллерийских и других наук. Не
официально Петр руководил посоль
ством, встречался с видными евро
пейскими государственными и поли
тическими деятелями.

В книге приведено много неизвест
ных до сих пор документов, рисую

щих тот период, когда Петр проходи! 
в Голландии и Англии курс корабле
строения, судоходства, обучался чер
чению. Авторы исследования показы
вают. какое огромное внимание уде
лял Петр распространению знаний в 
России.

Содержателен раздел, посвященный 
основанию Академии наук в Петербурге. 
В реформаторской деятельности Петра 
Первого науке было уделено большое 
место.

В разделе «Воинский устав» Петра 
Великого» собраны многочисленные 
исторические документы,^ характери
зующие этот важнейший памятник 
военной реформы Петра Первого.

Издательство Академии наук выпу
стило также очередной седьмой том 
сборника, в котором опубликованы 
письма и документы Ветра Первого,

Матчи волейболистов 
Харькова,

ЛЕНИНГРАД, 9 мая. (ТАСС). Сего
дня в спортивном клубе Дома офице
ров начался ыатч сборных волейболь
ных команд Москвы, Ленинграда. 
Харькова, Тбилиси на приз Дружбы.

Первую игру провели женские 
команды Москвы и Харькова. Москвич
ки легко обыграли своих соперниц.
С большим перевесом в пользу Мос
квы закончился также матч мужских 
команд Москва—Харьков.

Москвы, Ленинграда, 
Тбилиси

Встреча ленинградских и тбилтге-' 
ских волейболистов протпла в напря
женном темпе. Первую игру выиграли 
тбилисцы, во второй игре победили 
ленинградцы. Третья решающая игра 
принесла победу команде Ленинграда. 
Результат 15 : 10.

Матчи волейбольных команд г по
дл ятся до 11 мая.

Б у р о у г о л ь н а я  промышленность в Закарпатье

делегацию сопровождает заведующий 
балканским отделом В О КС  тов. Час-
тухин.

На тбилисском аэродроме делегацию 
встречали председатель Грузинскбго 
общества культурной связи с заграни
цей тов. Н. Микава. секретарь Цент
рального Комитета Л К С М  Грузии по 
пропаганде тов Ш. Немсадэе, председа
тель Центрального Комитета М О П Р 
Грузии тов. Т. Абашмадзе, ответствен
ные сотрудники ГОКС.

Гости проведут в Грузии несколько 
дней. (Грузтаг).

Начался сбор 
сульфата

АШХАБАД, 8 м а я . (ТАОС). Вчера 
на промыслах Кара-Богаз-Гола начал
ся сбор сульфата. В текущем году 
должны быть собраны десятки тысяч 
тонн сульфата— пенного сырья для хи
мической, стекольной, бумажной и 
другие отраслей щюмушленности.

УЖГОРОД, 12 мая. (ТАСС). Еще 
недавно вблизи Иршавы крестьяне 
окрестных сел лопатами и кирками 
добывали для себя топливо. За годы 
советской власти здесь возникла и 
развивается буроугольная промьпл- 
леаностъ. Построено пять новых шахт. 
К  трем из них подведены железнодо
рожные пути, высоковольтная линия. 
Механизирована отгрузка утля, добы
ча ведется взрывным способом. Шах
ты снабжают топливом электростан
ции, кирпичные, черепичные заводы и 
другие предприятия области.IV I гЮ ир

В этом году развитие буроугольпой ство новых шахт.

Комбайны готовы к уборке

промышленности Закарпатья приобре-» 
тает еще, больший размах. На дей
ствующих шахтах добыча угля воз
растет вдвое и будет полностью меха
низирована. Запланировано большое 
строительство надшахтных зданий, 
общежитий для шахтеров и инженер
но-технических работников.

Большие геолого - разведывательные 
работы ведет Хустское шахтоуправле
ние. В районе поселка Горбки обнару
жено месторождение угля в 5 миллио
нов тонн. В третьем квартале теку
щего года здесь начнется строитель-

АЛМА-АТА’. 10 мая. (ТАОС). В  МТС 
Казахстана началась подготовка к хле
боуборке. Отремонтированы сотня ком
байнов и моторов. Организованно идет 
ремонт « МТС Джамбулской области. 
Здесь уже подготовлено к работе боль

ше двух третей всех машин. Свыше по
ловины комбайнов вьппло го мастер
ских МТС Алма-Атинской области. 1 

Темпы ремонта комбайнов знатотель- 
но выше прошлогодних.

ПОСЛЕДНИЕ ИЗВЕСТИЯ
О ТСТАВКА  ЗА М ЕС Т И ТЕЛ Я  ГО СУД АРС ТВЕН Н О ГО  

С ЕК РЕТ А Р Я  АЧЕС О Н А
ВАШИНГТОН. 12 мая. (ТАОС). Бе

лый Дом об’явил, что президент Трумэн 
принял отставку заместителя государ
ственного секретаря США Ачесона, ко
торая вступит в силу 30 июня. Преем
ником Ачесона будет бывший помощник 
военного министра по делам авиации 
Ловетт.

Ловетт связан с банкирской фирмой 
«Браун Брал ере, Гарриман энд коМпа-

ни» п находится в тесных отношениях 
с министром торговли Гарримаяом.

Отвечая на вопросы представителей 
печати, секретарь Белого Дома Росс за
явил, что, по его мнению, Ловетт будет 
до 1 июля работать вместе с Ачесоттем 
для ознакомления с проблемами, кото
рыми занимается государственный де
партамент.
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На специальной сессии Ассамблеи 
организации Об'единенных наций

Заседание Политического комитета
НЬЮ-ЙОРК, 10 мая. (ТАСС). Вчера 

вечером на заседании Политического ко
митета Генеральной Ассамблеи пред
ставитель Советского Союза Громыко 
внес предложение о том, чтобы комис
сия по изучению палестинского во
проса включила в число рекомендаций, 
которые должны быть представлены бу
дущей очередной сессии Генеральной 
Ассамблеи, предложение о немедленном 
предоставлении независимости Палести
не, Громьгко внес это предложение как 
часть советской поправки к проекту ре
золюции о функциях и полномочиях бу
дущей комиссии по изучению палестин
ского вопроса, который был представ
лен подкомитетом, состоящим из пред
ставителей 11 стран, в юм числе и ве
ликих держав, Политическому комите
ту, как базу для обсуждения на вечер
нем заседании 9 мая.

В начале заседания председатель ко
митета Пирсон огласил представленный 
подкомитетом проект об’единенных 
предложений о функциях и полномо
чиях, которые заключались в ранее 
представленных резолюциях Соединен
ных Штатов. Аргентины и Сальвадора. 
В тексте проекта, предложенного подко
митетом, говорится:

«1. Специальная комиссия должна 
иметь широчайшие полномочия как оп
ределенный регистратор фактов. 2. Спе
циальная комиссия должна получать 
сведения любыми способами, которые 
она найдет уместными в каждом слу
чае, от страны - мандатария, пред
ставителей населения Палестинь( и от 
таких других правительственных и не
правительственных организаций и ча
стных лиц, с какими комиссия может 
выразить желание проконсультировать
ся. 3. Комиссия должна иметь в виду 
тот принцип, что независимость населе
ния Палестины должна быть конечной 
пелью любого плана, касающегося бу
дущего этой страны. 4. Комиссия долж
на представить Генеральной Ассамблее 
доклад, а также те предложения, кото
рые она может считать уместными для 
решения палестинской проблемы. 5. До
клад комиссии должен быть передан 
Генеральному секретарю, если возмож
но к 15 августа, и не позже чем к 1 
сентября, чтобы дать возможность рас
пространить его среди представителей 
стран во - время, чтобы они име
ли возможность обсудить этот 
доклад на второй очередной сессии. 
Специальная комиссия должпа уделить 
наибольшее внимание интересам всего 
населения Палестины, а также интере
сам религиозных групп в Палестине, 
групп, исповедующих ислам, еврейского 
населения п христиан».

В  то время кат председатель зачиты
вал проект, предложенный подкомите
том. секретариат распространил текст 
следующей поправки, которую совет
ская делегация предложила в качестве 
замены первых трех параграфов проек
та: «Во-первых, изучить в деталях си
туацию в Палестине путем проведения 
расследования па месте. Во-вторых. Ас
самблея должна проанализировать и со
поставить все данные, . относящиеся к 
этому вопросу: заслушать письменные 
и устные показания заинтересованных 
правительств и таких неправитель
ственных организапий и отдельных лиц, 
которые пожелают дать показания и 
которым комиссия найдет уместным 
предоставить слово: изучать различные 
другие вопросы, связанные с палестин
ской проблемой. В-третьих, подготовить 
л  представить будущей очередной сес
сии Генеральной Ассамблеи предложе
ния. касающиеся решения палестинской 
проблемы, которые комиссия сочтет 
уместными, в том числе предложение по 
вопросу о немедленном создании незави
симого государства Палестины».

Во время обсуждения вопроса о про
цедуре. когда председатель предложил 
либо обсуждать весь проект целиком, 
либо обсуждать каждый параграф в от
дельности, Громыко заявил протест 
против «необычного» предложения 
одобрять пункт за пунктом, пока ко
митет не закончил общего обсуждения 
или не выслушал ни одного представи
теля арабского населения в Палестине. 
Громыко заявил, что надлежало бы об
судить сущность вопроса, содержаще
гося в рабочем проекте. Председатель 
заявил, что он не хотел «окончатель
ного» одобрения любого пункта до за
вершения общего обсуждения. Председа
тель добавил, что он лишь искал спо
собов занять комитет в ожидании при
бытия представителя Арабского ис
полнительного комитета. Громыко пред
ложил сделать перерыв до прибытия де
легатов Арабского исполнительного ко
митета, но. делегат Южно-Африканского 
Союза Эндрьюс попросил Громыко об’- 
яснить цель поправки Советского Сою
за. Громыко ответил, что проект, пред
ложенный подкомитетом, в общем при
емлем, но Советский Союз предложил 
поправки, чтобы улучшить этот про
ект. Относительно поправки советской 
делегации к первому параграфу Громы
ко заявил, что вряд ли будут оспари
вать тот факт, что лучше изучать си
туацию на месте, в Палестине, вместо 
того, чтобы полагаться на документы. 
Далее Громыко заявил, что второй па
раграф советской поправки относи
тельно изучения фактов и точек зре
ния не является свидетельством раз
личия в позиции Советского Союза и 
других членов подкомитета, так как 
эта поправка лишь дополняет проект

подкомитета. Громыко указал далее, 
что параграф 3-й поправки советской 
делегации имеет целью сделать пред
ложение подкомитета более конкрет
ным. Громыко выразил мнение, что, 
поскольку советская делегация не 
предлагает, чтобы комиссия по изу
чению палестинского вопроса подго
товила доклад исключительно по во
просу о немедленном установлении не
зависимости Палестины, было бы 
трудно не согласиться с поправкой 
Советского Союза.

После об‘ясней и я Громыко делегат 
Индии Асаф Али и делегат Боливии 
Пальса выразили мнение, что по- 

• правку Советского Союза можно соче
тать с проектом подкомитета. Асаф 
Али предложил но вопросу о незави
симости новый вариант, который гла
сит, что комитет должен иметь в виду 
принцип, что- независимость населения 
Палестины должна быть первоочеред
ной целью любого плана, касающего
ся будущего Палестины. Громыко от
ветил, что параграф 1-й поправки 
Советского Союза можно будет соче
тать с проектом и можно будет сде
лать дополнения к параграфу 2-му 
проекта из более «точного» советского 
варианта. Однако было бы трудно со
четать два варианта по вопросу о не
зависимости Палестины, так -как 
проект, предложенный подкомитетом, 
не обеспечивает быстрого решения 
палестинского вопроса. По предложе
нию председателя Комитет затем согла
сился заслушать сообщение предста
вителя Еврейского агентства—поли
тического директора Шертока.

Шерток заявил, что «иммиграция 
евреев в Палестину является основой 
проблемы, и утверждал, что вопрос о 
конечной независимости Палестины 
неотделим от предусмотренной манда
том статьи о создании еврейского на
ционального государства». Утверждая, 
что эта проблема затрагивает интере
сы евреев всего мира. Шерток заявил, 
что проект, предложенный подкомите
том, может нанести ущерб этим ин
тересам, если не свяжет вопроса о не
зависимости непосредственно с вопро
сом о мандате. Шерток не комменти
ровал предложения Громыко относи
тельно установления немедленной не
зависимости.

Представитель Колумбии Гонсалес 
Фернандес заявил, что проект подко
митета относительно независимости 
является недостаточно удовлетвори
тельным, но его следует предпочесть 
советскому варианту.

Затем норвежский делегат Мое зая
вил, что вопрос о еврейской иммигра
ции существенно связан о палестин
ской проблемой и что, по его мнению, 
проект подкомитета относительно 
функций и полномочий должен вклю
чать проблему европейских евреев, 
оставшихся без крова.

После того, как представитель Лн- 
вапа Малик спросил, готов ли Кадоган 
сообщить, примет ли английское пра
вительство решение организации 06’- 
е.тиненньгх напий, Кадоган уклончиво 
ответил, что хотя Англия приветство
вала бы решение, приемлемое для обе
их сторон, необходимо вновь указать, 
что английское правительство не мо
жет принять на себя «единственную 
ответственность за претворение в 
жизнь решения, непринятого обеими 
сторонами и которое мы не можем 
примирить с нашим сознанием».

Делегат Сирии Эль Хури выступил 
против предложения Норвегии относи
тельно еврейской иммиграции в Па
лестину. Он заявил, что это предложе
ние нарушает Устав Международной 
организации по делам беженпев, ко
торый был одобрен Генеральной Ассам
блеей и который запрещает расселение 
лип, лишенных родины, без согласия 
жителей данной местности. Предста
витель Египта Махмул-Хассан-паша и 
представитель Ирака Джемали Фадыль 
поддержали точку зрения Эль Хури.

Председатель Пирсон затем пред
ставил представителя Арабского ис
полнительного комитета Каттана, ко
торый в пространном заявлении осу
дил декларацию Бальфура (бывшего 
английского министра, обнародовав
шего в 1917 году заявление о призна
нии за евреями права на «националь
ный очаг» в Палестине), заявив, что 
она является корнем всех нынешних 
трудностей Палестины. Указав, что 
палестинский мандат является неза
конным, так как он противоречит 
Уставу Лиги наций и Уставу органи
зации Об’единенных наций, Каттан 
заявил, что Комиссия должна произ
вести расследование законности баль- 
фурокой декларации и мандата, а так
же обязанностей английского прави
тельства на основе этого мандата. 
Каттан требовал, чтобы держава-манда
тарий немедленно приостановила всю 
еврейскую иммиграцию в Палестину. 
Указывая, что бальфурожая деклара
ция нарушила обязательства и согла
шения английского правительства с 
арабами, Каттан в заключение заявил, 
что арабский народ основывает свои 
требования в отношении независимо
сти не на обещаниях Англии или юри
дических аргументах, а на «неот’ем- 
лемых правах» арабов.

После

Празднование 
Дня Победы 
в Румынии

БУХАРЕСТ. 11 мая. (ТАСС). 9 мая 
вечером в Бухаресте состоялось торже
ственное заседание, посвященное празд
нику Победы. Присутствовали предста
вители короля —  маршал дворца Нед- 
жель. генералы Петру Лазар и Пауль 
Ионеску, члены правительства во главе 
с премьер-министром Петру Гроза и ви
це-премьером Татарееку, дипкорпус, 
представители английской и американ
ской военных миссий, чехословацкая 
военная делегация во главе с генералом 
Пика, а также многочисленные пред
ставители общественной и политической 
жизни Румынии. Советскую страну 
представляли посол СССР в Румынии 
Кавтарадзе, зам. председателя СКК ге
нерал-полковник Сусайков и другие.

В своей речи Петру Гроза сказал: 
«В День Победы мы прежде всего вспо
минаем о славных советских народах, о 
могучей Советской Армии и ее великом 
вожде Генералиссимусе Сталине. Гран
диозные усилия в деле разгрома фашиз-' 
ма заставляют нас не забывать об уро
ках, извлеченных из тяжелых испы
таний войны, и неуклонно вести борь
бу против попыток заменить фашизм 
господством империализма. Победа учит 
нас также, что только борьба за демо
кратию может привести к братству 
между народами. Румынский народ ре
шительно идет по этому пути вместе со 
всеми свободолюбивыми и миролюбивы
ми народами, возглавляемыми Советским 
Союзом. Только так мы сможем долж
ным образом оценить победу».

Под бурные, несмолкаемые овапии 
присутствующих генерал Василиу Рага- 
кану огласил приветственную телеграм
му Генералиссимусу И. В. Сталину.

БУХАРЕСТ, 10 мая. (ТАСС). Газеты 
оосвяшают Дню Победы над гитлеров
ской Германией многочисленные статьи, 
помешают портреты Генералиссимуса 
И. В. Сталина, многочисленные фото, 
отображающие героическую борьбу Со
ветской Армии и народов СССР против 
фашизма. Газета «Скынтейя», отмечая 
выдающуюся роль Советского Союза в 
деле разгрома гитлеровской Германии, 
питает: «В планы Черчилля и его дру
зей на обоих континентах входило не 
открытие второго фронта на Западе, а 
новое закабаление народов Балкан и 
востока Европы с помощью четников 
Михайловича, хитосов Палдариса и 
проиих коллаборационистов. Судьба 
войны решилась на Восточном фронте- 
Вопреки планам международной реакции, 
Советский Союз сократил войну на це
лые годы».

Под знаменем большевистской 
принципиальности и партийности

П РА ЗД Н И К  П О БЕД Ы  
В  ЧЕХО С Л О ВА КИ И

ПРАГА. 11 мая. (ТАСС). Сегодня в 
Праге состоялись большая манифеста
ция и парад частей чехословацкой 
армии, посвященные празднику Побе
ды. На манифестации и параде при
сутствовали члены правительства во 
главе с премьер-министром Готваль
дом, послы, посланники и военные ат
таше иностранных государств, аккре
дитованные при правительстве Чехо
словакии. военные делегаций СССР, 
США и Румынии, прибывшие на празд
ник по приглашению чехословацкого 
правительства.

Большую речь перед участниками 
манифестации произнес премьер-ми
нистр Готвальд. С приветствием от

щ егуш
СССР генерал-пат-

Советской Армии выступил глава во
енной делегацит 
ковник Курасов.

Днем в ознаменование праздника 
Победы во всех районах Праги со
стоялись массовые Гулянья, на кото
рых выступали лучшие театральные 
коллективы, оркестры, хоры и танце
вальные ансамбли страны.

В О З Л О Ж Е Н И Е  В ЕН К О В  
НА М О ГИ ЛУ С О ВЕТС КИ Х  

ВО И Н О В В  Б ЕРЛ И Н Е
БЕРЛИН, 11 мая. (ТАСС). 9 мая. в 

праздник Победы над фашистской 
Германией, к памятнику советским 
бойцам, павшим при'штурме Берлина, 
собрались тысячи солдат и офицеров 
Советской Армии, а также служащие 
учреждений советской военной адми
нистрации в Германии. Собравшиеся 
возложили венки на могилу советских 
воинов, отдавших свою жизнь в борь
бе за свободу и независимость Совет
ского Союза.

НА П РО Ц ЕС С Е ГЛ А ВН Ы Х  
ЯП О Н С КИ Х В О ЕН Н Ы Х  

П РЕС ТУП Н И КО В

выступления Каттана раз
личные делегации предложили ему ряд 
вопросов, на которые он ответит позд
нее. Белел за тем Политический коми
тет Генеральной Ассамблеи организа
ции Об’единеиньсх наций прекратил 
свою работу, которая возобновится 
утром 10 мая.

Правительственный кризис в Финляндии
Х ЕЛ ЬС И Н КИ ,И  мая. (ТАСС). Ка

саясь правительственного кризиса, 
«Хельсингин саномат» считает, что 
после продолжительных и неудачных 
переговоров проведение новых выбо
ров становится неизбежным. В  кругах 
Демократического союза народа Фин
ляндии (ДСНФ), как и кругах других 
партий, считают, что правительствен
ный кризис может быть ликвидирован 
лишь путем роспуска сейма и прове
дения новых выборов. ДСНФ подмор

ом о гут одобрить образовайие такого 
временного правительства, которое не 
имело бы предпосылок для нормальной 
деятельности.

«Вапаа сана» подчеркивает, что в 
кругах ДСНФ относятся к  проведению 
новых выборов совершенно спокойно.

«Суомен сосиалидемокраатти» пишет, 
что сейчас" еше трудно сказать, какой 
путь изберет президент республики 
для разрешения гц>авительственного

кивает,.чтв,народные демократы не * кризиса-

ТОКИО, 10 мая. (ТАСС). На-днях 
трибунал допросил свидетеля Кимучи 
Хитоси по вопросу - о подготовке япон
цами бактериологической войны. Сви
детель подтвердил, что он в течение 
нескольких лет работал в специальном 
отряде №  731. Рассказав о располо- 

| женин отряда и его организационной 
структуре, Кикучи Хитоси указал, что 
в распоряжении отряда в районе стан
ции Анда имелся испытательный по
лигон, на котором производились -опы
ты по разбрызгиванию бактерий чумы 
и сибирской язвы.

ТОКИО, 11 мая. (ТАСС). 8 мая в 
начале утреннего заседания трибуна
ла председатель Уэбб в, весьма мягкой 
Форме указал защите, что суд обес
покоен напрасной тратой времени и 
материалов в силу того, что защита 
представляет явно неприемлемые до
кументы и что многие защитники си
стематически не присутствуют на за
седаниях трибунала. Много времени 
тратится зашитой на представление 
документов пропагандистского харак
тера. По заявлению Уэбба, в трибуна
ле уже израсходовано 100 тонн ми
меограф ической * ) бумаги ц огромное 
количество чернил. Трибунал стоит 
перед неизбежной нехваткой материа
лов.

Тем не менее защитнику Логану 
была дана возможность вызвать не
скольких свидетелей, которые повто
рили • уже ранее дававшиеся показа
ния. Ввиду того, что свидетели не 
сообщили ничего нового, обвинение 
отказалось от перекрестного допроса.

Па вечернем заседании защита пы
талась представить ряд документов, 
стараясь доказать, что японская ар
мия вела себя в  Китае «образпово». 
Подавляющее большинство документов 
было отклонено трибуналом, как не 
имеющих доказательной ценности.

После IV  с’езда партии борьба меж
ду большевиками и меньшевиками раз
горелась с новой силой. Избранный на 
с ’езде Центральный Комитет, в соста
ве которого численно преобладали 
меньшевики, все более обнаруживал 
свой оппортунизм.

Участием в Государственной думе 
меньшевики собирались «разрешить» ос
новные вопросы революции, они шли 
в думу в расчете на органическую 
«законодательную» работу в ней в 
блоке с кадетами. Большевики же от
вергали и разоблачали политику мень
шевистского ЦК- Большевики шли в 
думу, чтобы использовать ее как 
трибуну в интересах революции, учи
тывая возможность полезной агитации 
изнутри думы и около нее.

Большинство партийных организаций 
поддержали большевистскую тактику и 
решительно выступили против оппор
тунистической линии меньшевистского
ЦК.

Целый ряд местных партийных ор
ганизаций, среди которых особо сле
дует отметить закавказские партийные 
организации выносили решения с тре
бованием созыва нового с'езда пар
тии. •

В. И. Ленин в своей статье «О созы
ве экстренного партийного с'езда» пи
сал, что «... всякая задержка нового 
партийного с'езда является теперь не 
только прямым нарушением всего духа 
и всего смысла демократической орга
низации партии, но также самой опас
ной помехой ближайшей думской и об
щереволюционной борьбе пролетариа
та». (Сочинения, том X, стр. 122).

Меньшевики, выступая против созыва 
с'езда партии, предлагали созвать так 
называемый «рабочий с'езд». Эта их 
вреднейшая попытка ликвидировать 
социал-демократическую рабочую пар
тию была разоблачена Лениным, а за
тем резко осуждена и с ’ездом партии.

В результате категорического требо
вания местных партийных организаций, 
Вторая конференция РС Д РП , состояв
шаяся в ноябре 1906 года, приняла 
решение о созыве партийного с'езда. На 
основе решений конференции, партий
ные организации крупных промышлен
ных районов России развернули под 
руководством Ленина энергичную ра
боту по подготовке с ’езда.

Ленинскую идею созыва экстренного 
партийного с’езда горячо поддержал 
товарищ Сталин. Он развернул в Гру
зии и Закавказье широкую борьбу за 
подготовку с’езда, непримиримую борь-' 
бу против меньшевизма и других ан-' 
типролетарских течений.

В  борьбе против меньшевиков у 
товарища Сталина было такое сильное 
орудие, как газета «Дро» («Время»), 
издававшаяся под его руководством. 
Легальная большевистская газета по
следовательно разоблачала оппортуни
стическую деятельность меньшевикоз- 
Она срывала маски с обанкротившихся 
кавказских меньшевиков, разоблачала 
российских меньшевиков.

Во время выборов делегатов на V  
с’езд меньшевики в Закавказье прибе
гали ко всякого рода антипартийным 
приемам для того, чтобы делегатами 
на с ’езд были посланы только одни 
меньшевики. Каким путем они доби
лись этого? Подобно российским мень
шевикам, они принимали в свои ряды 
всех, из’явивших желание вступить в 
партию, стремились растворить пере
довой отряд рабочего класса в мелко
буржуазной массе. Главным для них 
было увеличить как можно больше 
численность своих сторонников в пар
тии, чтобы большинство делегатов на 
с’езд было от меньшевиков.'

Таким путем им в самый короткий 
срок удалось увеличить число своих 
приверженцев во столько, во сколько 
не увеличилось число членов партии 
ни в одном из крупных промышленных 
центров. Имея в виду этот факт, газе
та «Дро» в №  12 писала: «Что озна
чает это, как не фабрикацию ложных 
мандатов? Что означает это, как 
не то, что ради получения боль
шого количества «поднятых рук» 
меньшевики готовы превратить социал- 
демократическую рабочую партию в 
партию крестьянскую». Еше рез
че разоблачались меньшевики в статье- 
корреспонденции «Из Гурии», напеча
танной в 20-м номере газеты «Дро», 
Автор корреспонденции приводит кон
кретный случай, когда меньшевистское 
собрание, принимая нового члена в 
партию, грубо нарушило организацион
ные принципы партии.

Другим средством, с помошью кото
рого меньшевикам удалось провести 
большое количество своих делегатов 
на с ’езд, было грубое нарушение прин
ципов демократизма. Меньшевики про
водили выборы тайно, отдельно от 
большевиков. В  ряде случаев меньше* 
.вики выступали против выборов в та
ких организациях, в которых большин
ство составляли большевики, или же 
аннулировали результаты выборов в 
организациях, поддерживавших боль
шевиков.

Товарищ Сталин разоблачал в газете 
«Дро» факты грубого нарушения мень
шевиками организационных принципов 
партии и решительно требовал вторич
ного проведения выборов в партийных 
организациях. Редакция «Др<я» опубли
ковала «Обращение большевистского 
литературного бюро» к большевист
ским организациям. В этом обращении 
предлагалось проводить выборы и из
бирать таких делегатов-большевикоз, 
которые сумеют достойно защищать из 
с'езде позицию большевистской пар
тии, а по возвращении смогут всесто
ронне ознакомить большевистские ор
ганизации Закавказья с решениями 
с’езда.

На основе обращения большевист
ского Литературного бюро начались 
выборы делегатов на V  с’езд пар
тии в большевистских ячейках различ
ных предприятий Тифлиса. Собрания 
большевиков-рабочих принимали резо
люции, в которых выражалась соли
дарность с петербургскими и москов
скими рабочими, поддерживалась боль-

К 40-летию V с'езда 
партии

шевистская тактика, твердо отстаива
лась идея гегемонии пролетариата в 
революции. «Мы выбираем, — говори
лось в резолюциях, — товарища К. ■) 
и поручаем ему защищать на с'езде 
позицию большевиков, как единственно 
революционную позицию».

Большевиками-рабочими различных 
профессий был вынесен целый ряд та
ких резолюций об избрании делегатом 
на с’езд товарища Сталина.

Тифлисские большевики единодушно 
избирают делегатом на V  с’еза осно
воположника большевистских органи
заций в Грузии и Закавказье, вождя и 
учителя И. В. Сталина и поручают
ему защищать на с'езде большевист
скую тактику.

13 мая 1907 года в Лондоне открыл
ся V  с'езд партии, насчитывавшей 
к тому времени до 150 тысяч членов. 
На с ’езде присутствовало 336 делега
тов, из них большевиков было 105, 
меньшевиков—97. Затем шли делегаты 
от национальных социал-демократиче
ских организаций — польских и ла
тышских социал-демократов и Бунда.

Попытка Троцкого сколотить на 
с’езде свою отдельную центристскую, 
то-есть полуменьшевистскую группку 
провалилась, за ним никто не пошел.

Большевики имели на с ’езде устой
чивое большинство. Делегаты-больше
вики, в противоположность меньшеви
кам, были посланы на с’езд от круп
ных промышленных районов (Петер
бурга, Москвы, Урала, Иваново-Возне
сенска и др.). Анализируя состав с’ез
да с точки зрения общественного по
ложения членов с'езда, с точки зрения 
«территориального распределения» де
легатов и с точки зрения национально
стей, товарищ Сталин дал предельно 
четкую характеристику классового ли
ца большевиков и меньшевиков, со
циальных основ двух тактик.

«Очевидно,— писал товарищ Сталин,— 
тактика большевиков является такти
кой крупно-промышленных пролетари
ев, тактикой тех районов, где классо
вые противоречия особенно ясны и 
классовая борьба особенно резка. 
Большевизм — это тактика настоящих 
пролетариев.

С другой стороны, не менее очевид
но и то, что тактика меньшевиков яв
ляется по преимуществу тактикой ре
месленных рабочих и крестьянских по
лупролетариев. тактикой тех районов, 
где классовые противоречия не совсем 
ясны и классовая борьба замаскирова
на. Меньшевизм —  это тактика полу- 
буржуазных элементов пролетариата.

Так говорят цифры». (Сочинения, том 
II, стр. 49— 50).

Разногласия и борьба между больше
виками и меньшевиками приняли острый 
характер с самого же начала работы 
с'езда.

Большевики предлагали внести в по
рядок дня вопросы об оценке момента 
и о классовых задачах пролетариата в 
русской революции. Меньшевики пове
ли ярые атаки против этого предложе
ния. Они боялись поставленных боль
шевиками вопросов, ибо обсуждение 
этих вопросов неизбежно вынесло бы 
на свет корни внутрипартийных разно
гласий. По определению товарища 
Сталина, это «потому, что в самой фрак
ции меньшевиков существуют глубокие 
разногласия по этим вопросам; пото
му, что меньшевизм не представляет 
цельное течение, меньшевизм— это сброд 
течений, незаметных во время фракцион
ной борьбы с большевизмом, но сразу 
же прорывающихся при принципиаль
ной постановке вопросов момента и 
нашей тактики. Меньшевики не хотят 
обнаружить эту внутреннюю слабость 
своей фракции». (Сочинения, том II, 
стр. 54).

Разногласия между большевиками и 
меньшевиками приняли наиболее ост
рый характер во время обсуждения во
проса об отношении к буржуазным 
партиям. По этому вопросу на с ’езде 
выступил В. И. Ленин. В своем докла
де он с величайшей глубиной вскрыл 
классовое содержание непролетарских 
партий — черносотенцев, октябристов, 
кадетов, эсеров — и сформулировал 
большевистскую тактику в отношении 
этих партий. Предложенному по этому 
вопросу проекту большевистской резо
люции меньшевики и бундовцы проти
вопоставили свою резолюцию, назван
ную Лениным «лево кадетской» С ’езд 
большинством голосов отверг резолю
цию меньшевиков и бундовцев и при
нял за основу большевистскую резолю
цию Тогда меньшевики и бундовцы 
попытались путем внесения массы со
вершенно пустых и мелочных поправок 
вытравить боевое, принципиальное со
держание большевистской резолюции. 
Хитрыц маневр меньшевиков был тот- 
чае же разоблачен. С ’езд отверг «по
правки» меньшевиков и бундовцев и 
огромным большинством голосов при
нял большевистскую резолюцию.

«Отныне точка зрения большевиков,— 
писал товарищ Сталин в «Записках де
легата», — стала точкой зрения пар
тии». (Сочинения, том II, стр. 67).

В принятой с’ездом резолюции го
ворится о необходимости вести беспо
щадную борьбу как с черносотенными 
партиями —  «Союзом русского наро
да», монархистами, советом об’единен- 
ного дворянства, так и с «Союзом 
17 октября», торгово _ промышленной 
партией и партией «мирного обновле
ния». Что касается либеральной бур
жуазии, партии кадетов, то резолюция 
требовала вести с ней непримиримую 
разоблачительную борьбу.

Далее с’езд рекомендовал разобла
чать попытки так называемых народни
ческих или трудовых партий (народных 
социалистов, трудовой группы, эсеров) 
маскироваться под социалистов.

' )  К .— Коба— псевдоним И. В. Сталина.

Пятый с’езд заслушал доклады и по 
целому ряду других вопросов, в том 
числе о так называемом «рабочем 
с’езде», о государственной думе, о 
профсоюзах,

Еше в период борьбы за подготовку 
пятого с’езда меньшевики выдвинули 
вопрос о «рабочем с'езде», предлагали 
созвать такой с'езд, в котором уча
ствовали бы и социал-демократы, и 
эсеры, и анархисты. Меньшевики на
меревались создать вместо вооруженной 
ясной программой и твердыми такти
ческими основами пролетарской пар
тии не то «беспартийную партию», не 
то «широкую» мелкобуржуазную бес- 
программную рабочую партию. «Ленин 
разоблачил эту вреднейшую попытку 
меньшевиков — ликвидировать социал- 
демократическую рабочую партию и ра
створить передовой отряд рабочего клас
са в мелкобуржуазной массе». («Краткий 
курс истории ВКП (б )», стр. 86).

Товарищ Сталин с исчерпывающей 
полнотой вскрыл ликвидаторскую сущ
ность меньшевистского требования о 
созыве «рабочего с ’езда».

«Идея рабочего с'езда, — писал 
товарищ Сталин, — взятая в ее кон
кретном виде, фальшива в корне: ибо
она опирается не на факты, а на не
верное положение о том. что «у  нас 
не# партии». Дело в том, что у нас 
есть пролетарская партия, она громко 
говорит о своем существовании, она 
слишком серьезно дает о себе чувство
вать врагам пролетариата — об этом 
очень хорошо знают сами меньшевики 
— и именно потому, что у нас есть 
уже такая партия, именно поэтому 
идея рабочего с'езда является в корне 
фальшивой». (Сочинения, том II, 
стр. 74).

Почти четыре заседания с'езда было 
посвящено прениям большевиков и 
меньшевиков вокруг этого вопроса. Не
смотря на все уловки меньшевиков, 
с’езд 165 голосами против 94 резко 
осудил меньшевистский лозунг «рабоче
го с’езда», как вредный, антипартий
ный лозунг.

По вопросу об отношении к  Государ
ственной думе с ’езд также принял 
большевистскую резолюцию, которая 
четко определяла политические задачи 
социал _ демократической фракции в 
Государственной думе.

«Особое место в работах с’езда, — 
говорится в «Кратком курсе истории 
ВКП (б )*, — занял вопрос о профсою
зах. Меньшевики защищали «нейтраль
ность» профсоюзов, то-есть выступали 
против руководящей роли партии в 
профсоюзах. С ’езд отверг предложение 
меньшевиков и принял большевистскую 
резолюцию о профсоюзах. В  этой ре
золюции» указывалось, что партия дол
жна добиться идейного и политиче
ского руководства профсоюзами». 
(Стр. 86— 87).

Таким образом, по всем основным 
вопросам, стоявшим в порядке дня ра
боты с ’езда, были приняты большевист
ские решения. С ’езд закрепил победу 
большевиков над меньшевиками.

Товарищ Сталин, в тесном содруже
стве с В. И. Лениным, принял актив
ное участие в работе с’езда. По окон
чании с’езда товарищ Сталин возвра
щается в Закавказье. Он помешает на 
страницах «Бакинского Пролетария», в 
номерах от 20 июня и 10 июля 1907 
года, свою статью о работах с ’езда — 
«Лондонский с ’езд Российской социал- 
демократической рабочей партии (За
писки делегата)». Статья товарища 
Сталина, посвященная итогам V  с’езда 
партии, представляет собой замечатель
ный образец борьбы за большевист
скую партию, борьбы против ее вра
гов.

В «Краткой биографии И. 8. Сталина» 
отмечается, что товарищ Сталин в 
«Записках делегата» «защитил боль
шевистские идейные и тактические по
зиции, разоблачил либерально-буржуаз
ную линию меньшевиков в революции 
и их ликвидаторство в отношении пар
тии, показал классовую природу мень
шевизма, как мелкобуржуазного поли
тического течения». (Стр. 42).

В начале своего труда товарищ 
Сталин дает глубокий анализ историче
ского значения Лондонского с ’езда.

«Фактическое об’единение передовых 
рабочих всей России в единую всерос
сийскую партию под знаменем револю
ционной социал-демократии — таков 
смысл Лондонского с ’езда, таков его 
обший характер», —  пишет товарищ 
Сталин в «Записках делегата». (Сочи
нения, том II, стр 48)

Одержав крупную победу, «...больше
вики не зазнались, не почили на лав
рах. Не тому учил их Ленин. Больше
вики знали, что впереди предстоит еше 
борьба с меньшевиками». («Краткий 
курс истории ВКП (б)», стр. 87), 

Вспоминая о встрече на этом с’езде 
с В. И. Лениным, товарищ Сталин гово
рил: «Я впервые видел тогда Левина 
в роли победителя. Обычно победа 
кружит голову иным вождям, делает 
их заносчивыми и кичливыми. Чаше 
всего в таких случаях начинают тор
жествовать победу, почивать на лав
рах. Но Ленин не на йоту не походил 
на таких вождей. Наоборот, именно по
сле победы становился" он особенно 
бдительным и настороженным. Помнит
ся, как Ленин настойчиво внушал то
гда делегатам: «первое дело — не
увлекаться победой и не кичиться; вто
рое дело — закрепить за собой побе
ду; третье —  добить противника, ибо 
он только побит, но далеко еще не до
бит». Он едко высмеивал тех делегатов, 
которые легкомысленно уверяли, что 
«отныне с меньшевиками покончено»*).

Мудрость этих слов Ленина была 
подтверждена самой жизнью. Борьба 
между большевиками и меньшевиками 
приняла еше более ожесточенный и 
острый характер. Партия Ленина — 
Сталина одержала в этой борьбе пол
ную победу, еше выше подняла знамя 
большевистской принципиальности и 
партийности.

Г. Ж В А Н И Я .

*) И. Сталин. «О Ленине», Госполит- 
издат, 1945 г., стр. 23.

Перед новым приемом в высшие учебные заведения
Б ЕС ЕД А  С М И Н И С ТРО М  В Ы С Ш Е ГО  О Б Р А З О В А Н И Я  СССР ТОВ. С. В. КАФТАНОВ-Ы М

*) Бумага, используемая при размно
жение текста через мимеограф—специ
альный множительный прибор.

Высшая школа завершает учебный 
ро д . Страна получит более 100 ты сяч 
специалистов различных отраслей на
родного хозяйства и культуры. Это
почти в полтора раза превышает вы 
пуск прошлого года. Оканчивающие
высшие учебные заведения направляют
ся в первую очередь на предприятия 
черной металлургии, угольной, нефтя
ной п химической промышленно
сти, станкостроения, железнодорожного 
транспорта и на новостройки.

Сейчас высшие учебные заведения 
готовятся к приему нового пополнения. 
В  предстоящем учебном году вузы за
числят 187.500 студентов. 18.700 чело
век поступят в государственные уни
верситеты, в том числе 3.225 — в 
университеты Москвы и Ленинграда.
Университеты Украины примут 3.625 
студентов, республик Прибалтики—
3.675.

Как и в предыдущие годы, самое 
крупное пополнение приходится на 
вузы, готовящие учительские кадры.
Педагогические и учительские инсти
туты зачислят более 66 тысяч человек. 
43 тысячи новых студентов поступят 
в промышленные и строительные вузы.

20 тысяч— в медицинские, 17 тысяч— в 
сельскохозяйственные.

Готовясь к 1947— 48 учебному году, 
вузы развертывают большую работу 
по дальнейшему восстановлению учеб
ных и жилых корпусов, расширению 
кабинетов и лабораторий. В течение 
ближайших лет расширят свои поме
щения Ленинградский электротехниче
ский институт имени В. И. Ульянова- 
Ленина, Государственный университет 
в Воронеже, Тбилисский государствен
ный университет имени И. В. Сталина. 
Большое строительство учебных, про
изводственных и жилых зданий осу
ществляется Московским энергетиче
ским институтом имени В. М. Молото
ва. Новые учебные и жилые здания, 
лаборатории и клиники будут предо
ставлены многим сельскохозяйственным 
и ветеринарным высшим учебным заве
дениям.

Десятки издательств готовят учеб
ники для высшей школы. В  текущем 
году будет выпушено более 400 учеб
ников общим тиражом в 9 миллионов 
экземпляров—почти вдвое больше, чем
в прошлом году. Уже вышли из пе
чати «Металлургия чугуна» академика 
М . А. Павлова, «По^йовеневдье» ака

демика В. Р. Вильямса, «История пе
дагогики», учебники французского и 
английского языков. Выходят «История 
СССР» под редакцией академика 
Б. Д. Грекова, «Аналитическая геомет
рия» академика Н. И. Мусхелишвили, 
«Сравнительная анатомия позвоночных» 
академика И. И. Шмельгаузена, «Исто
рия авиапин», «История западно
европейской литературы» и другие. 
Над созданием новых учебников для 
вузов работают более 500 авторов — 
академиков, членов - корреспондентов 
Академии наук СССР, профессоров, 
доцентов, преподавателей высшей шко
лы.

Особую заботу проявляют вузы о 
демобилизованных воинах Советской 
Армии. За студентами первого курса, 
призванными в 1939 году и во время 
войны, сохраняется право поступле
ния в высшие учебные заведения без 
приемных экзаменов. Без испытаний 
принимаются также демобилизованные 
воины, бывшие студенты старших кур
сов при зачислении в вузы, где они 
учились до призыва в армию, или н 
другие однотипные высшие учебны# 
заведения. (ТАСС).



Мастера высоких урожаев 
Герои Социалистического Труда 
рассказывают о своем опыте

Слово колхозников 
нерушимо

Все помыслы колхозников и колхоз
ниц нашей артели сейчас сосредоточе
ны на одном— во-время и без потерь 
уорать богатый урожай.

В прошлом году моя бригада с площа
ди 7,5 гектара получила по 30,6 пент- 
нера пшеницы и с площади 240 гек
таров— по 21 центнеру.

В нынешнем году колхозники брига
ды дали слово товарищу Сталину полу
чить 21,5 центнера пшеницы с гекта
ра на площади 200 гектаров и по 35 
центнеров— с площади 25 гектаров.

Мы посеяли 75 гектаров озимой ише- 
ницы по чистым черным парам, а
остальную площадь— -по нарам после 
пропашных культур. Сев произвели от
борными семенами. Всходы получились 
дружные, ровные. Несмотря на ото, 
бригада в конпе ноября провела руч
ную прополку на всей площади. После 
того, как сошел снег, всходы были 
проборонованы в один след боронами 
«зии-заг». В марте и апреле мы про
пололи весь массив еще два раза.

Сейчас посевы находятся в прекрас
ном состоянии. Пшеница колосится. 
Урожай выращен богатый. Остается
другая, не менее важная задача—-
убрать его в сжатые сроки, не допус
кать потерь. Выполнению этой задачи 
мы уделяем все наше внимание.

Уборку произведем комбайном и 30 
жнецами, уложимся в 15 дней вместо 
20 по плану. Жнепами выделены луч
шие и хорошо зарекомендовавшие себя 
колхозники. С каждым из аих мы по
беседовали, об’яснили им их задачи. 
Весь уборочный инвентарь приведем в 
порядок.

В 'прошлом— опавши© колосья мы 
собирали конными граблями. Этот спо
соб не обеспечивает полной ликвидации 
потерь, так как конные грабли выби
вают из колоса зерно. В  этом году мы 
будем собирать колосья только ручны
ми граблями.

Большую услугу должны оказать 
нам и наши школьники. В свободное 
от учебы время они будут собирать ко
лосья. В прошлом году школьник* со
брали около 4 тонн зерна.

План уборочных работ уж© составлен 
и доведен до колхозников. Каждый 
знает свое рабочее место и нормы вы
работки.

Количество и качество проделатгпой 
работы я ежедневно проверяю лично. 
Когда это бывает нужно, требую не
медленного исправления допущенных 
недочетов. Но такие случаи очень ред
ки, народ у  нас трудолюбивый. созна
тельный. Все 60 колхозников бригады 
выполняют нормы.

Большое значение в повышении про
изводительности труда и укреплении 
дисциплины имеет применение пре
миальной системы. В прошлом году за 
перевыполнение плана урожайности. 
бригада получила премию .в размере 15 
тонн зерна. Премии мы выдавали в 
соответствии с выработанными трудо
днями. Так, звеньевая Нина Хушшгои- 
ли получила премию— 320 килограммов 
зерна.

В 1946 году бригада собрала 5.376 
центнеров пшеницы, 626 центнеров 
кукурузы и 665 центнеров подсолну
ха. В нынешнем году мы соберем еще 
больший урожай.

И. М ЕЛ И К И Ш В И Л И ,
Герой Социалистического Труда,
бригадир колхоза имени Сталина Ци-
телцкаройского района.

Герой Социалистического Труда бригадир колхоза имени Кирова Цител- 
цкаройского района С. С. Кобаидзе рассказывает колхозникам об опыте 
своей работы. Фото П. Луценко.
------------ О <3— ------------

Во-время и без потерь провести уборну
В  прошлом году наш колхоз получил 

17 центнеров пшеницы с гектара при 
плане 13. Государству мы сдали
55.000 пудов зерна и продали коопе
рации 140 тонн хлеба. На каждый 
трудодень колхозникам выдано 8 кило
граммов зерна, 500 граммов подсолну
ха и другие .сельскохозяйственные 
продукты и по 5 рублей деньгами.

Наши успехи достигнуты в резуль
тате упорного труда колхозников и 
применения высокой агротехники.

Решения февральского Пленума 
НК ВКП(б) обязывают нас работать 
еще лучше, добиваться еще больших 
урожаев.

Мы дали слово товарищу Сталину 
собрать в этом году с площади в
1 440 гектаров по 22 центнера пше
ницы и с площади 50 гектаров— по 
30 центнеров.

Что же мы сделали и делаем, чтобы 
с честью выполнить слово, данное на
шему любимому вождю?

Почву под озимые мы хорошо про
культивировали и засеяли отборным, 
протравленным зерном. Сев закончили 
в последних числах октября. Большую 
работу провели по уничтожению поле
вых мышей.

Равней весной мы пробороновали по
севы. В атреле пропололи их вторично.

Яровые культуры мы посеяли по зя
би. В этом году прополку яровых за
кончили в  1 мая— намного раньше 
срока.

Виды ва урожай как озимых, так и 
яровых— отличные. Затраченный кол
хозниками труд будет вознагражден 
сторицей.

Но вырастить хороший урожай это 
еще не все. Главное— убрать его во-вре
мя и без потерь. В этом году МТС вы
деляет вам 6 комбайнов. Этого недо
статочно. Чтобы быстрее провести убор
ку, мы пошлем на поля еще 80 жне
цов.

Весь уборочный инвентарь уже при
веден в готовность. В начале мая мы за
кончили ремонт амбаров и других хра
нилищ зерна.

Календарный план уборочных работ 
имеют все бригады. Разработаны марш
руты каждого комбайна. На комбай

нах установлены зерноуловители и со
ломокопнители. К каждому комбайну 
для перевозки зерна прикреплено но 4 
повозки. С поля вывозить зерно будем 
пятью грузовыми автомашинами, тра
кторным тягачом и 16 подводами.

Зерно первых же обмолотов будет
сдано государству. В прошлом году
мы закончили хлебопоставки к 1 сен
тября. И в этом году мы в первую 
очередь выполним обязательства перед 
государством.

Большое внимание уделяет правле
ние колхоза организации труда. В на
шем колхозе имеются полеводческие 
бригады. Об’ем работы у них— боль
шой. Одних только посевных массивов 
у каждой бригады насчитывается до
600 гектаров. В этом году мы широко 
практикуем закрепление участков про
пашных культур за отдельными звенья
ми. а внутри звена— за отдельными 
колхозниками. На каждого колхозника 
приходится по 2,6 гектара. Каждый
колхозник старается во-время выпол
нить порученную ему работу, содержать 
свой участок в образцовом состоянии.

Широко развернувшееся социалисти
ческое соревнование, частый созыв 
производственных совещаний обеспечи
вают достижение лучших результатов.

Большую работу по укреплению об
щественного хозяйства, развертыванию 
соревнования за высокий урожай про
водят наши партийная и комсомольская 
организации. Все наши коммунисты н 
комсомольцы являются подлинными во
жаками масс и застрельщиками всего 
нового, всего передового в колхозе.

Честный труд приносит колхозникам 
высокие доходы. Вот, например, семья 
Алексея Натобишвили. Она выработала 
в прошлом году 1.300 трудодней и по
лучила больше 10 тонн зерна. 136 ки
лограммов сыра. 78 килограммов мас
ла, 650 килограммов подсолнуха. 6.500 
рублей деньгами. Таких колхозных се
мей у нас теперь много. В нынешнем 
году доход их еще более возрастет.

И. К А В Т А Р А Д З Е , 
Герой Социалистического Труда, 
председатель колхоза имени Кирова 
Цителцкаройского района.

Высокий урожай—дело наших рук
В нашем колхозе, которым вот уже 19

лет руководит Герой Социалистического 
Труда И. А. Кавтарадзе, из года в год 
повышается урожайность.

Для получения высокого урожая мы 
провеем в нынешнем году большую 
работу. Чувство высокой гордости ох
ватывает каждого пз нас при виде по
севов этого года. Состояние иолей сви
детельствует о том. что мы выполним 
слово, данное товарищу Сталину,— со
берем высокий урожай.

Немало труда вложила моя бригада 
в обработку пропашных культур— под
солнуха и кукурузы. В этом году сев 
этих культур мы закончили в небывало 
ранний срок— г? 24 марта. Сеяли по 
зяби, поднятой еще в октябре на глу
бину 22— 23 сантиметра. Перед нача

лом сева были (проведены культивация 
п боронование.

Посевы кукурузы и подсолнуха дам 
дружные, хорошие всходы. Послепосев
ную обработку пропашных бригада ве
дет, не жалея сил. Первую ручную про
полку мы уже закончили на всей пло
шали и проведем еще н© меньше трех 
прополок.

Колхозники строго следят за тем, 
чтобы земля 'всегда была разрыхленной, 
чтобы сорная трава не мешала нор
мальному развитию растений.

Большое внимание уделяет бригада 
подготовке к  уборке урожая. В основ
ном ее можно считать законченной. 
Уже выделены и проинструктированы 
жнецы, подготовлен весь необходимый

инвентарь и тягло, комбайнеры знают 
свои участки. Бригада приняла деше
вле— уборку провести за 20 дней.

По примеру прошлых лет в бригаде 
выделены группы колхозниц, кото
рые после механизированной уборки 
соберут опавшие колосья.

Много внимания мы уделяем переда
че опыта передовиков. Наши стаханов
цы часто проводят в звеньях беседы, 
рассказывают колхозникам о своем 
опыте, дают им практические советы. 
В бригаде ведется большая работа но 
повышению агротехнических знаний 
колхозников.

С. КО БА И Д ЗЕ , 
Герой Социалистического Труда, 
бригадир колхоза имени Кирова, Ци
телцкаройского района.
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В этом году большое внимание уде
ляется созданию на Крайнем Севере, 
особенно в районе Печорского угольно
го бассейна, собственной продоволь
ственной базы. Институт полярного 
земледелия и животноводства совмест
но с Академией наук СССР направ
ляет туда большую комплексную экс
педицию.

В Мурманской области открывается 
новая опытная сельскохозяйственная 
станция. Для ее организации выехал на 
Север из Ленинграда научный сотруд
ник института В. Андреев. Агрофизик
В. Смирнов вылетает в район реки Яны 
для изучения физических свойств поч
вы. С последним зимним рейсом отправ
ляются на самолете на Чукотку науч
ные сотрудники института В. Соловьев 
и В. Поваров.

(«Вечерний Ленинград»)

ЗА БО Т А  О Р О Ж Е Н И Ц А Х
Свердловский научно-исследователь

ский институт охраны материнства и 
младенчества первым из родильных 
учреждений РС Ф С Р  стал практиковать 
развоз по домам матерей и новорож
денных. Выделен специальный 14-мест
ный автобус с удобными мягкими си
дениями, который ежедневно развозит 
по 10— 15 рожениц.

Институт организует врачебный па
тронаж матерей на дому. Спустя 10 
дней после выписки -из института, ма
терей будет посещать тот врач, кото
рый принимал роды. Задача врачей— 
проверить, правильно ли вскармливает
ся ребенок, каков уход за ним. В слу
чае необходимости институт будет ста
вить перед соответствующими органи
зациями вопрос об улучшении жилиш- 
но-бытовых условий семьи.

(«Уральский рабочий»)

24 Т ЕТ РА Д И  К Р А Е В Е Д А  
Л Е Л Ю Х О В А

Научный . сотрудник заповедника 
«Предуралье» (Молотовская область) 
Леонид Николаевич Лелюхов закончил 
большой труд «История города Кунгу- 
ра и Кунгурско-Присылвенского края». 
Работал он нал ним 50 лет. Первые 
записи относятся к 1897 году, когда 
16-летний Леонид Лелюхов был рабо
чим на чаеразвесочной фабрике купца 
Г рибушина.

В  24-х об'емистых тетрадях изложе
на история одного из старейших горо
дов Урала — Кунгура, возникшего три 
века назад.

Автор приводит много интересных 
данных о Кунгуре—крепости, о Кунгу- 
ре— административном центре, о Кун 
гуре— городе ремесел.

(«Звезда»)

КО М С О М О Л ЬС КИ Е  С У ББО Т Ы  НА 
ЗА ВО Д Е .

На Харьковском велосипедном заво
де большой популярностью пользуют
ся комсомольские «субботы». Накану
не выходного дня в 'заводском клубе 
особенно людно. Сюда приходит много 
комсомольцев и несоюзной молодежи, 
чтобы культурно отдохнуть.

С большим интересом молодые рабо
чие слушали лекцию профессора педа
гогического института т. Григорьева 
«О дружбе и товариществе», вызвав
шую оживленное обсуждение. На дру
гом вечере лектор т. Александров сде
лал доклад о романе Фадеева «Моло
дая гвардия».

Тема доклада на очередной «суббо
те» — «Маяковский — талантливейший 
поэт советской эпохи».

В вечерах активно участвуют круж
ки заводской художественной самодея
тельности.

(«Красное знамя»)

КОМСОМОЛ Г Р У З И И -Ш Е Ф  
РУСТАВСКОЙ СТРОЙКИ

В  Рустави состоялось собрание анти- 1 
на комсомольской организации. Высту
пивший на орбрании секретарь 
ПК ЛКСМ Грузии тов. Ромелашвплп 
сообщил, что бюро ПК комсомола Гру
зии приняло решение о шефстве ком
сомольской организации республики над 
Закавказским металлургическим заво
дом.

Комсомол Грузии обязуется оказы
вать повседневную и конкретную по
мощь строительству и заводу.

На предприятиях республики, вы
полняющих заказы руставской строй
ки, создаются комсомольско-молодеж
ные шефские бригады. Они будут со
действовать продвижению заказов 
стройки, помогать их быстрейшему осу
ществлению. На железнодорожных ста.н- 
циях и в отделениях службы пути За
кавказской железной дороги создаются 
комсомольски© контрольные посты, ко
торые будут содействовать быстрейше
му продвижению грузов в адрес Ру- 
ставп.

Специальные бригады помощи ру- 
етавекой стройке создаются на пред
приятиях связи и энергоснабжения.

Центральный Комитет ЛКСМ Грузии 
предложил комсомольским организациям 
тбилисских театров, консерватории и 
Лома народного творчества оказывать 
помощь кружкам художественной само
деятельности в Рустави. Предложено 
систематически посылать в Рустави ху
дожественные бригады.

Решено провести среди молодежи рес
публики сбор художественной и пола
ти ческой литературы для пополнения 
библиотек стройки. Для улучшения 
физкультурно-спортивной работы ком
сомол обязался привести в порядок и 
обеспечить необходимым инвентарем 
и преподавателями спортивные пло
щадки Рустави.

Комсомольским организациям респуб
лики предложено обсудить решение ПК 
комсомола Грузии и наметить свои ме
роприятия по оказанию помощи строи
тельству первенца черной металлургии 
Грузии.

Соревнование портов Грузии
Призыв ленинградцев вызвал деловой 

отклик рабочих, инженерно-техниче
ских работников и служащих морских 
портов Грузии, развернувших социали
стическое соревнование за достойную 
встречу 30-й годовщины Великого Ок
тября.

Особенно заметных успехов добился 
коллектив Потийского порта (начальник 
порта тов. Реквава). За последний Пе
риод порт дважды завоевал первенство 
во Всесоюзном соревновании портов.

Коллектив порта не снижал темпов 
работы в марте и апреле.

Перевыполняют плановые задания 
также коллективы Батумского порта. 
Сухумского судоремонтного завода, су
доремонтных мастерских Потийского 
поэта и другие предприятия портов 
Грузии.

В поэтах развернуто соревнование 
между бригадами, цехами, рабочими ве
дущих профессий. От портовиков не от
стают строительные рабочие. Так. но 
Потийскому порту план капитального 
строительства в первом квартале 1947 
года выполнен на 175 процентов.

Большую роль в новом под’еме со
циалистического соревнования в портах 
Грузии сыграло внедрение, по примеру 
передовых предприятий Тбилиси, опыта 
работы по стахановскому наряду.

В Потийском порту, например, стаха
новский наряд успешно применяется на 
погрузочно-разгрузочных работах и в 
судоремонтных мастерских. Это быстро 
сказалось на подтягивании основной 
массы рабочих го уровня передовиков, 
па том. что Фактическая выпаботка ста
хановских бригад возросла. Так. напри
мер, бригадз грузчиков 2-го производ
ственного района Потийского порта, где 
бригадиром А. Арча я. раньше выполня
ла полторы нормы за смену, а теперь, 
получая стахановский наряд, выполняет 
за смену две нормы и больше. То же 
самое можно сказать и о бригадах тт.

Золотарева, Думба-дзе, Слободян и дру
гих.

Благодаря стахановскому наряду, в 
котором указываются наиболее рацио
нальный технологический процесс и ме
роприятия но обеспечению рабочего ме
ста всем необходимым для выполнения 
примятого обязательства, —  резко по
высили производительность труда и ка
чество выполнения заказов судоремонт
ные мастерские Потийского порта. Ма
стерские выполнили производственный 
план за март 1947 г. на 112.5 процен
та, а такелажный пех мастерских— на 
221 процент. '*

Заслуженным почетом пользуются в 
портах Грузии имена знатных стаханов
цев: бригадиров-грузчиков Потийского
порта Т. Белого. А. Славинского. А. Пу- 
лая. Ж. Пачулпя, В. Амбалия. Ф. Шен- 
1% и я , крановшиков М. Мпкаутадзе, 
Е. Чернова: бригадиров-грузчиков Ба
тумского поэта Т. Тумасяна. В. Калюж
ного. К. Хомко: токаря Сухумского су
доремонтного завода А. Хмель я других 
передовиков производства. На пх опыте 
воспитываются молодые етахановпы, 
число которых в портах Грузии растет 
с каждым месяцем.

Районный комитет моряков Грузии в 
качестве одного из наиболее действен
ных методов руководства соревнова
нием практикует проверку выполнения 
взятых коллективами социалистических 
обязательств. К  участию в проверочных 
бригадах привлекается профсоюзный 
актив, результаты проверки обсужда
ются на общих собраниях рабочих и 
служащих, на производственных сове
щаниях, а также освещаются через 
стенгазрты. местную печать и многоти
ражки. Имена лучших производственни
ков. передовые бригады и пехи заносят
ся на доски почета.

П. М А Т КА ВА .
председатель районного профсоюзного
комитета моряков Грузии.

Белорусская ССР. На Ново-Борисовской 
спичечной фабрике имени Кирова всту
пил в строй новый цех, который выпус
кает 850 тысяч коробок спичек в сутки. 
На снимке: в новом цехе спичечной

фабрики.
Фотохроника ТАСС.

Передовики Всесоюзного 
социалистического соревнования

ВЦ0ПС и Министерство путей .сооб
щения присудили Тбилисскому паоса- 
ж  проком у отделению по итогам за
март вторую всесоюзную премию в 
размере 30 тысяч рублей.

Коллектив отделения стремится за
крепить этот успех, добиться еще 
лучших показателей во Всесоюзном со
циалистическом соревновании.

Лунинедо - хозрасчетн ы© бригады поез
де» Тбилиси— Сухуми, Тбилиси— Ере
ван ж Тбилиси— Батуми обязались до
вести пробег составов до 100 тысяч 
километров (при норме 60 тысяч) без 
отпееки вагонов на ремонт.

Эта инициатива позволит сэкономить 
десятки тысяч рублей и сократить про
стои пассажирских вагонов.

*■ *
По итогам Всесоюзного социалисти

ческого соревноваи-ия за первый квар
тал текущего года, решением ВПСПС 
и Министерства рыбной промышленности 
западных районов СССР передовым кол
лективам рыбной промышленности Гру
зии присуждены премии.

Груэрыбтресту присуждена вторая 
премия в размере 80.000 рублей. Гаер
скому рыбзаводу —  вторая премия в
45.000 рублей. Гру.чрыбаксоюзу— вто
рая премия в 50.000 рублей. Вторую 
премию в размере 4.500 рублей полу
чила также одна из передовых бригад 
Сухумского завода, руководимая той. 
А гир-огльт.

Квартальный план Грузрыбтрест вы
полнил по добыче рыбы на 235 про
центов, по выпуску готовой продук
ции— иа 135 процентов.

На третьем месте в Союзе
По итогам работы за март Тбилисской 

бумагопрядильной фабрике присуждено 
третье место во Всесоюзном социалисти
ческом соревновании предприятий Ми
нистерства текстильной промышленно
сти ССОР.

Фабричный коллектив выполнил мар
товское задание на 108 процентов, вы
пустив сверх плана около 4 тонн пря
жи.

Впереди в соревновании идут цехи—

приготовительный (начальник т. Е . Пет
росян, мастер т. И. Шинджикашвили) и 
ватерный (начальник т. М. Мурадова, 
мастер т. М. Сафонова), систематически 
перевыполняющие план.

Передовые работницы фабрики— ва
терщицы Нина Кобесашвили и Этери 
Сисоева, банкаброшнипй Мария Мурав
лева, Надежда Бепделиани и другие 
си.стема'Лгчески вырабатывают по 140 
— 150 процентов нормы.

На строительстве 
Кутаисского автозавода
Кутаисский автомобильный завод, 

строительство которого идет нарастаю
щими темпами, будет выпускать З а 
тонные грузовые машины ЗИС-150 кон
струкции Московского автозавода имени 
Сталина. Одновременно производство 
таких же машин будет организовано на 
Московском и Днепропетровском автоза
водах.

Это будет машина с цельнометалли
ческой кабиной красивей обтекаемой 
формы. Шестицилиндровый двигатель 
мощностью в 90 лошадиных сил даст 
возможность машине развивать ско
рость 60— 70 километров в час.

Машина оснащается пневматическим 
тормозом от ножной педали на все 4 
колеса и центральным ручным тормо
зом, что обеспечит плавное торможе
ние. Пятискоростная коробка передачи 
имеет одну повышающую скорость, 
обеспечивающую экономию горючего 
при пробегах с малым количеством 
грузов.

Опытные образцы автомашины прош
ли испытания и показали весьма хоро
шие эксплоатационные качества.

Перед коллективом строителей К у 
таисского автомобильного завода по
ставлена задача— как можно быстрее 
создать условия, необходимые для вы
пуска автомашин с доведением их чис
ла в 1950 году до 15.000.

* * *
Первые строители пришли на площад

ку  будущего автомобильного завода, 
расположенную в 8 километрах от К у 
таиси, осенью 1945 года.

Это были люди, получившие свой 
первый опыт работы в годы довоенных 
сталинских пятилеток и развившие этот 
опыт в дни Великой Отечественной 
войны на оборонных стройках.

Разместившись в стандартных дере
вянных домах и палатках, принимая и 
перерабатывая первые потоки строи
тельных материалов, прибывавших на 
плошадку из самых различных уголков

необ’ятной нашей Родины, строители 
завода с первых же дней развернули 
борьбу за выполнение и перевыполне
ние плана.

Росло и ширилось на строительстве 
социалистическое соревнование.

В начале 1946 г. на стройке насчиты
вались лишь отдельные стахановцы и 
ударники: Всего лишь 43 процента об
щего состава рабочих выполняли нор
мы выработки. Строительство на пер
вых порах отставало с выполнением 
плана.

Накопив ресурсы,» создав базу под
собных и вспомогательных производств, 
развернув политико-воспитательную ра
боту, улучшая бытовые условия и куль
турное обслуживание работников, хо
зяйственное руководство, партийная 4 и 
профсоюзная организации стройки до
бились первого значительного успеха. 
С третьего квартала 1946 года строй
ка начала систематически выполнять 
месячные планы. К  концу 1946 г. зна
чительно увеличилось число ста
хановцев, а число рабочих, не выпол
няющих нормы, снизилось до 9 про
центов к общему составу рабочего кол
лектива.

План 1946 года был выполнен строй
кой на 104,5 процентаV За хорошую ра
боту в ноябре и декабре 1946 года 
строительству были присуждены пере
ходящее Красное знамя ВЦ СП С и Ми
нистерства строительства топливных 
предприятий СССР и первая премия.

Задачи, поставленные перед коллек
тивом строительства в 1946 году, были 
чрезвычайно сложны, так как произ
водство строительных работ по основ
ным корпусам шло параллельно с орга
низацией и строительством подсобно
вспомогательных предприятий. Несмот
ря на эти тр уд н о ст  руководители 
об'ектов инженеры Кереселидзе, Раби
нович, Гочиашвили, Курихалия, Погре- 
бицкий, Маградзе и Минасян сумели 
правильно«организовать работы «  рас

ставить молодые кадры, успешно ис
пользовать рабочую силу, на-ходу обу
чая ее многообразным строительным 
профессиям. Главный инженер строи
тельства тов. Местер, используя свой 
богатый опыт строителя, четко напра
вил работы и использовал ресурсы 
строительства наиболее эффективным 
образом.

В течение 1946 г. в борьбе за выпол
нение плана выросли и показали хоро
шие образцы работы инженерно-техни
ческие работники тт. Залдастанов, Ни- 
жарадзе, Гелазания, Комаровский, Ги- 
гошвили, молодые инженеры Бибилей- 
швили, Айвазян и многие другие.

Большую работу провел в деле обес
печения строительства кирпичом дирек
тор Кутаисского кирпичного завода 
строительства т. Дараселия. Энтузиазм 
в порученном ему деле проявил агро
ном-декоратор т. Маткава.

На стройке выдвинулось немало ста
хановцев, среди которых особенно вы
соких показателей достигли плотники 
Пачев и Низовцев, штукатур Жейнов, 
арматуршик Перевинко, электросварщи
ки Гончаров. Ананьина и Скидан, шо
феры Бзи-кадэе и Шавгулидзе. Все эти 
товарищи неоднократно были отмече
ны приказами министерства.

*  <г *
В  1947 году перед строителями авто

завода поставлены еще более важные 
задачи.

‘Д ля того, чтобы дать возможность 
будущим эксплоатационникам подгото
виться к выпуску машин, наладить 
сложный технологический процесс изго
товления многочисленных деталей, 
освоить оборудование, уже находящее
ся на территории строительства, подго
товить тысячи рабочих, — строители 
должны провести большую и сложную 
работу.

В  течение нынешнего года строители 
должны сдать в эксплоатацию механо
сборочный цех плошадью 42.000 квад
ратных метров. В этом корпусе будет 
смонтирован главный конвейер завода. 
Строители должны сдать в эксплоата
цию ремонтао - литейный корпус
площадью 6.600 квадратных метров, ре
монтно-кузнечный корпус площадью 
1.600 квадратных метров, большую

часть основного блока литейных корпу
сов площадью 8.700 квадратных метров 
и часть кузнечного корпуса площадью 
3.000 квадратных метров.

Кроме того, в этом же году будут 
закончены в основном строительные ра
боты по инструментально-штамповому 
корпусу, площадь которого составляет 
13.500 квадратных метров.

Для того, чтобы обеспечить нормаль
ную эксплоатацию этих основных кор
пусов, коллективу строителей необхо
димо провести еще ряд работ, основ
ными из которых являются снабжение 
цехов водой, электроэнергией, водоот- . 
водящей сетью коллекторов и канализа
цией.

Д ля водоснабжения Кутаисского ав
тозавода строится водопровод. Первая 
очередь его обеспечит завод, строитель
ство и жилые поселки, расположенные 
как на заводской территории, так и в 
черте города Кутаиси, водой в коли
честве 360 литров в секунду. Начатое 
еше в прошлом году, строительство во
допровода уже обеспечено металличе
скими трубами. В  настоящее время раз
вернуты работы по строительству го
ловных сооружений, насосной станции, 
сифонного коллектора и др.

В  1946 году проведены большие зем
ляные работы на трассе водопровода. 
Сейчас строители принимают все меры к 
тому, чтобы подать в этом году воду на 
завод и в город Кутаиси.

Обеспечение завода электроэнергией 
вызывает необходимость постройки ли
нии электропередачи для включения 
завода в энергетический куст Грузии.

К  постройке линии электропередачи 
с-фоители приступили, и в этом году 
как автозавод, так и водопровод полу
чат энергию в достаточном количестве.

Немаловажное значение для нормаль
ной работы коллектива строителей и 
завода приобретают под-’ездные пути, 
а также большая и разветвленная сеть 
автодорог и железнодорожных путей 
на площадке завода. Достаточно ска
зать, что протяженность автодорог на 
площадке превышает Г5 километров, .

железнодорожных путей— 10 километ
ров. Строится и в основном будет за
кончена в текущем году автомаги
страль от Кутаиси до автозавода. Ма
гистраль будет иметь ширину асфаль
тобетонной проезжей части 11 метров, 
густые аллеи платанов и тополей с 
двух сторон и отдельные пешеходные 
и велосипедные полоски. На этой ма
гистрали будут курсировать троллейбу
сы.

В настоящее время построены и вве
дены в эксплоатацию 4 километра авто
дорог с булыжной мостовой на терри- 

I тории завода, построены и эксплоати- 
руются 3 километра железнодорожных 
путей.

*  *  *
Основное внимание строителей в те

кущем году обращено также на строи
тельство жилых многоэтажных домов и 
коттеджей для быстро растущего кол
лектива автозавода. Строительство жн- 

• лых домов проводится как в черте го
рода Кутаиси, так и на заводскбй тер
ритории. Кроме этого, в центре города 
предположена постройка нескольких 
крупных зданий для управления завода.

Учитывая огромное значение обеспе
чения кадров жильем, строители в 
1946 году провели в этой области не
малую работу, сдали в эксплоатацию 
до 8.000 кв. метров в домах постоянно
го типа, не считая каменных общежи
тий площадью 5.000 кв. метров и дере
вянных домов площадью 10.000 кв. мет
ров, построенных для рабочих, служа
щих и инженерно-технических работни
ков строительства.

В 1947 году строители должны сдать 
дирекции завода 10.000 квадратных мет
ров жилой площади. В первом кварта
ле текущего года сдано уже до̂  1.500 
кв. метров. Коллектив строителей при
лагает все силы к тому, чтобы обеспе
чить выполнение программы.

Строящиеся и сдаваемые заводу жи
лые дома будут обеспечены водой, 
электричеством, центральным отопле
нием и канализацией. Строительство 
уже проводит и до конца года прове
дет большие работы по благоустрой
ству территории и созданию масси
вов зеленых насаждений, для чего

создан собственный питомник. На тер
ритории завода, в поселках и вдоль 
дорог будут высажены десятки тысяч 
платанов, тополей, эвкалиптов.

Строителям необходимо в 1947 году 
выполнить работы общим об’емом в 
сотни тысяч кубических метров, перера
ботать и уложить до 60.000 кубических 
метров леса, изготовить и смонтиро
вать свыше четырех тысяч тонн метал
лических конструкций. Выполнение 
программы текущего года требует заво
за большого количества фондируемых 
и местных стройматериалов. Ежедневно 
на стройплощадку должно поступать 
не менее 100 железнодорожных вагонов 
с разными строительными материалами.

Строители автозавода успешно вы
полнили план первого квартала 1947 го
да, завоевав в январе в третий раз пе
реходящее Красное знамя ВЦ СП С и 
министерства и первую премию.

*  *  *
Подхватив призыв ленинградцев, мно

готысячный коллектив строителей авто
завода принял на себя почетное обяза
тельство— выполнить программу строи
тельных работ к 7 ноября.

Надо, однако, отметить, что наряду 
с успехами на строительстве имеется 
еще ряд не изжитых недочетов, мешаю
щих четкой организации работ, даль
нейшему росту темпов. Еще не вполне 
налажена механизация строительных 
процессов, плохо внедряется малая ме
ханизация, недостаточно организован 
быт рабочих, не создан цех использо
вания отходов производства, могущий 
обеспечить членов коллектива дешевы
ми предметами домашнего обихода.

Молодой сплоченный коллектив 
строительства ведет кропотливую рабо
ту, чтобы устранить все эт* недочеты. 
Он борется за то, чтобы с честью вы
полнить взятые на себя обязательства, 
завершить план второго года после
военной пятилетки к ЭО-й годовщине 
Великого Октября.

С. О Д И Ш А РИ Я , 
управляющий строительным трестов 
№  I I  и начальник строительства Ку* 
тансского автомобильного завода.



Палата представителей СШ А 
одобрила законопроект Трумэна

ВАШИНГТОН. 10 мая. (ТАСС). Боль
шинством в 287 против 107 голосов па
лата представителей одобрила без по
правок законопроект Трумана об оказа
нии «помогли» Греции и Турции.

За принятие законопроекта голосовало 
127 республиканцев и 160 демократов. 
Против законопроекта голосовало 93 
республиканца. 1 3 -демократов и 1 пред
ставитель рабочей партии. Ранее этот 
законопроект был одобрен сенатом.

Тысячи писем,' поступающих в кон
гресс, различные опросы, анкеты и 
т. д. свидетельствуют о том, что предло
жение Трумэна о «помогай» Греции и 
Турции не встретило поддержки со 
стороны широких масс, которые отно
сятся к этому законопроекту с беспо
койством и тревогой и считают его уда
ром по организации Соединенных на
ций. Этой реакцией широких масс об’- 
ясняется в основном сравнительно боль
шое число голосов, поданных в палате 
против законопроекта, несмотря на на
стойчивые призывы демократических и 
республиканских лидеров как можно 
скорее принять законопроект. Этим об’- 
ясняется также длительная затяжка 
одобрения конгрессом законопроекта, 
имевшая место, несмотря на то, что 
Трумэн в своем послании конгрессу от 
12 марта призывал одобрить законо
проект не позднее 1 апреля. Правитель
ство не смогло добиться широкой под
держки законопроекта, . несмотря на 
усиленную пропагандистскую кампа
нию. в которой приняло участие значи
тельное большинство газет и радио.

Недавно ряд консервативных журна
листов —  сторонников законопроекта, 
в том числе корреспондент газеты 
«Нью-Йорк тайме» Рестон, заявил, что 
большинство членов конгресса будет го
лосовать за принятие законопроекта не
охотно и с серьезными сомнениями.

Палата представителей подавлявшим 
большинством отклонила все попытки 
внести поправки в законопроект и да
же небольшую поправку, предусматри
вавшую. что правительство должно от
давать «предпочтение» ветеранам вой
ны при отборе членов экономических 
миссий в Грепию и Турцию. Поимен
ным голосованием палата отклонила по
правку, предусматривавшую оказание 
лишь экономической, а не военной по
могай. а также отклонила предложение 
о запрещении посылки «боевых войск» 
в Грепию и Турцию, хотя представите
ли правительства утверждали, что они 
не намерены посылать тузя такие вой
ска. Были отклонены также поправки 
об оказании помогая только Греции и 
отказе от оказания помогай Турции, об 
ограничении состава военных миссий в 
Грепию и Турпию до 100 человек, о 
сокращении проектируемой помощи до 
200 млн. вместо 400 млн. долларов.

Точно так же были отклонены другие 
поправки, в частности поправки, пре
дусматривавшие. чтобы'‘греческое пра
вительство освободило политических за
ключенных и в течение года провело 
всеобщие выборы под наблюдением ор
ганизации Об’единенных напий: упол
номочивающие президента прекратить 
помошь в случае, если он установит, 
что правительства, получавшие по
мошь. не отражают воли большинства 
народа: предлагающие президенту пере
дать вопрос на рассмотрение организа
ции Соединенных вапий. а затем про
вести в жизнь статьи законопроекта в 
случал, если организация Об'единен
ных вапий не примет решения в тече
ние 60 дней.

Прения происходили в такой обста
новке, когда сторонники законопроекта 
делали все возможное, чтобы ускорить 
голосование. Протестуя против такой 
поспешности, член палаты Маркантонио 
(от рабочей партии) заявил, что дей
ствия палаты представляют собой «па
родию на правила, существующие в 
палате представителей». Другой про
тивник законопроекта республиканец 
Смит (от штата Висконсин) высказал 
предположение, что палата стремится 
как можно скорее провести голосование 
ввиду того, что 10 мая открываются 
местные скачки и члены палаты жела
ют присутствовать на этих скачках.

Представитель прогрессивных кругов 
Маркантонио выступил с речью, в ко
торой заявил, что законопроект помога
ет фашистам во всем мире, и указал, 
что сторонники его не могут отрицать 
того факта, что организация Соединен
ных напий по вопросам продовольствия 

•и сельского хозяйства уже занялась 
этим вопросом и представила свои ре
комендации. Он указал, что нынешний 
режим в Грепии последовательно отка
зывался принять реформы, рекомендо
ванные организацией Об’единенных на
пий, и этот отказ вызвал гражданскую 
войну. «В Грепии,— сказал Марканто
нио. —  речь идет не о коммунизме —  
вопрос стоит о хлебе, земле, справедли
вом налогообложении. Греческое прави
тельство не приняло.рекомендаций ор
ганизации Об’еджненных наций, так 
как оно представляет собой фашистский 
режим. Мы даем деньги правительству 
для расстрела партизан —  коммуни
стов и некоммунистов. мы даем деньги 
на покупку оружия для нацистско-фа
шистских коллаборационистов». Марк
антонио предупредил, что палата де
лает ошибку, одобряя законопроект, и 
указал, что поддержка этого законопро
екта ослабляет организацию Соединен
ных напий.

Член комиссии по иностранным делам 
палаты представителей республиканец 
Мэрроу (от штата Нью-Гемпшир) вы
ступил против «умиротворения» Совет
ского Союза. Он настаивал на том, что
бы законопроект был одобрен без «ос
лабляющих его» поправок. С аналогич
ными речами выступил ряд других чле
нов палаты.

Республиканец Басби (от штата Ил
линойс) осудил законопроект, назвав 
его «уверткой с целью вызвать об'яв
ление войны». Если законопроект будет 
одобрен, сказал 'Басби, это снова прине
сет стране-рационирование и ограниче
ния. Республиканец Рид (от штата 
Нью-Йорк), выступавший против зако
нопроекта. заявил, что требование «о 
преграждении пути коммунизму являет
ся дымовой ’ завесой». Законопроект, 
продолжал он, имеет целью «наполнить 
сундуки некоторых экспортеров, желаю
щих продавать товары за границу». 
Другой противник законопроекта хемо- 
крат Моррис (от штата Оклахома) зая
вил. что палата представителей «об’ята 
страхом и истерией, созданной пропа
гандой». Республиканец Бейдер (от 
штата Огайо), также выступавший 
против этого законопроекта, осудил 
«обезумевших от власти бюрократов из 
государственного департамента», кото
рые пытаются установить «Нездоровый 
военный союз под предлогом предостав
ления продовольствия голодным и одеж
ды раздетым». Демократ Садовский (от 
штата Мичиган) также резко выступил 
против законопроекта.

П РО В ЕРК А  «ЛО Й ЯЛЬН О СТИ » ГО С УД А РС ТВЕН Н Ы Х  
С Л У Ж А Щ И Х  СШ А

ВАШИНГТОН, 9 мая. (ТАОС). 9 мая 
Трумэн обратился к конгрессу с прось
бой ассигновать на новый финансовый 
год. начинающийся 1 июня, 24 мил
лиона 900 тысяч долларов для провер
ки «лойяльности» государственных слу
жащих. В своем заявлении в палате 
представителей Трумэн указал, что при 
помощи этого ассигнования будет осу

ществлено исполнительное распоряже
ние от 22 марта, устанавливающее пра
вила, согласно которым государственные 
служащие будут увольняться, как толь
ко будут существовать «достаточные ос
нования». чтобы поставить поз сомне
ние их лойяльность Соединенным Ш та
там.

1 Д ЕЙ С Т ВИ Я  ГР Е Ч Е С К И Х  П АРТИ ЗА Н
т АФИНЫ. 10 мая. (ТАСС). Вчера
ночью небольшой отряд партизан во
рвался в город Верия, где находятся
крупные воинские части. Партизаны 
взорвали склады и вызвали большую 
панику.

'На острове Крит партизаны с боем 
заняли город Иэрапетра, где захватили 
большое количество продовольствия и 
трофеев. В бою за этот город было уби
то и ранено 12 албанских квиелннгов- 
пев. действовавших на стороне грече
ского правительства. Партизаны снова 

заняли и продержали сутки в своих
руках город Софадес, где захватили
большие трофеи.

На Пелопоннесе партизаны напали 
на железнодорожный состав, захватили

в плен охрану поезда и освободили 28 
заключенных, которые переводились в 
Тринолис для предания военному суду.

Позавчера произошел ожесточенный 
бой в районе Мнкролимны, п е  две 
крупных воинских части попали в за
саду партизан.

Многочисленные столкновения и мел
кие бои происходят в Центральной Гре
ции и особенно во Фракии, где партиза
ны перешли к массовым контратакам.

Правая печать, чтобы отвлечь внима
ние от провала «генерального весеннего 
наступления» и военных неудач по
следних дней, усиленно распускает слу
хи о новом молниеносном наступлении 
правительственных войск, которое яко
бы должно начаться на-днях.

Обсуждение событий на Мадагаскаре 
во французском Национальном 

собрании
ПАРИЖ, 10 мая. (ТАОС). 6 мая 

в Национальном собрании открылись 
дебаты о событиях на Мадагаскаре в 
связи с интерпелляцией депутата от 
Мадагаскара Кастеллани.

Как известно, 29 марта на Мада
гаскаре вспыхнули волнения. Туземцы 
напали на французский военный ла
герь Мора мая га близ Тананариве. Бы 
ло убито несколько французских офи
церов и солдат. Французские власти 
приняли меры военного характера. До | 
сих пор. однако, на Мадагаскаре про- | 
должаются кровопролитные столкнове
ния между французскими войсками и 
повстанцами. Французские власти про
извели на острове многочисленные 
аресты. В числе арестованных— депу
таты Национального собрания и чле
ны Совета республики, избранные от 
Мадагаскара. Дебаты в Национальном 
собрании по 'вопросу о Мадагаскаре 
закончились поздно вечером 9 мая- 
Автор интерпелляции депутат Касгел- 
ланл выступил с нападками на пар
тию МДРМ («Демократическое движе
ние за возрождение Мадагаскара»), 
обвпикв ее в проведении аитгогрз- 
вительственной политики. Кастеллани 
также обвинял в слабости и бездея
тельности французские власти на Ма
дагаскаре.

Министр по делам заморских терри
торий Мариус Мутэ заявил, что волне
ния явились следствием деятельности 
партии МДРМ, которая намеревалась 
захватить в свои руки власть на 
острове. Руководящая роль, по словам 
Мутэ, принадлежала арестованным 
членам парламента. «Пять членов пар
ламента были арестованы,— продолжал 
М утэ.—  Их преступления и проступ
ки доказаны. Собрание должно будет 
решить, является ли обоснованным тре
бование о лишении их парламентской 
неприкосновенности ».

Многие депутаты, представляющие 
колонии, критиковали французскую ко
лониальную политику. Так, депутат огг 
Алжира Ахмед Мезерна заявил: «Прохо
дят годы, а в  'колониях применяют
ся все те же методы. Нужно учесть, 
что колониальные народы, боровшиеся 
за свободу, не могут согласиться на 
иную жизнь, кроме свободной жизни. 
Ничего прочного нельзя сделать, если 
не считаться с их законными чаяния
ми». Депутат от Константины Беншен- 
нуф предложил не лишать мадагаскар
ских депутатов парламентской непри
косновенности и указал, что сначала 
следует послать на Мадагаскар комис
сию для обследования положения.

Некоторые депутаты считали, что 
происки иностранных империалистов, 
зарящихся на богатства Мадагаскара, 
сыграли роль в кровопролитных собы
тиях на острове. Депутат Жорж Госта 
заявил: «Французский Союз находится 
в опасности. Он является предметом 
иностранных вожделений. Франция 
должна привести заморские народы к 
самоуправлению и никому не доверять 
руководства ими».

По окончании дебатов Национальное 
собрание приняло голосами 375 депута
тов против 41 из 416 голосовавших 
(коммунисты воздержались) резолю
цию, выражающую доверие правитель
ству в отношении всех принятых им 
мер на Мадагаскаре. Национальное 
собрание решило также удовлетворить 
требование правительства о лишении 
парламентской неприкосновенности ма
дагаскарских депутатов, за исключени
ем двоих из них подвергшихся судеб
ному преследованию только за выступ
ления в печати. Наконец, Националь
ное собрание отклонило голосами 415 
депутатов против 199 резолюцию, 
предложенную Жаком Дюкло, о направ
лении на остров комиссии для обследо
вания положения.

П РЕД О С Т А ВЛ ЕН И Е
ВАШИНГТОН, 11 мая. (ТАСС). 

Международный банк реконструкции 
и развития об'явил о предоставлении 
Франции займа в сумме 250 млн. дол
ларов сроком на 30 лет. Заем обу
словливает 3,25 процента годовых и 
дополнительно 1 процент в пользу

ЗА Й М А  Ф РА Н Ц И И
банка в качестве комиссионного 
сбора, что доводит общую учетную 
ставку до 4,25 процента. Деньги бу
дут израсходованы на приобретение 
материалов и оборудования для рекон
струкции и модернизации француз
ской промышленности.

П О ЛИ ТИ КА СШ А В  О ТНО Ш ЕН И И  Ф РА Н Ц И И
ЛОНДОН, 11 мая. (ТАСС). «Ньюс 

кроннкл» напечатала статью своего 
нью-йоркского корреспондента Огюарта 
Гел дера под заголовком: «США ока
жут помощь Франции для того, чтобы 
покончить с коммунистами». Гендер, 
в частности, пишет: «Америка подго
тавливает планы оказания помощи 
Франпии для того, чтобы положить 
конец росту коммунизма, что является 
частью политики, проводимой во все

мирных масштабах, политики подавле
ния коммунизма повсюду, где только 
он имеет перспективы завоевать гос
подствующее положение в правитель
стве... Если бы даже французский на
род захотел избрать коммунистическое 
большинство на основе нынешней 
Французской конституции, американ
ский государственный департамент не 
считал бы это правительство демокра
тическим, а Францию—независимой».
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Тбилиси. Дом книги.
Фото М. Квярикашвилв.

На олимпиаде ху д о ж е с тв е н н о й  
самодеятельности войск 

З а к а в к а з с к о г о  военного
о к р у га

Н О В Ы Е  П РО ВО КА Ц И И  НА ГРЕКО -А Л БА Н С КО Й  ГРА Н И Ц Е
ТИРАНА. 10 мая. (ТАСС). За по

следнее время на греко-албанской гра
нице участились случаи провокаций 
со стороны греков. Только за период 
с 28 апреля по 7 мая имели место че
тыре попытки греческих пограничников 
спровоцировать инцидент на албанской 
границе, а греческие самолеты трижды

нарушали грантту и летали над албан
ской территорией.

Попытки спровоцировать инцидент 
на албанской границе, повидимому, 
имеют цель подкрепить недавно при
нятое Советом Безопасности решение 
о необходимости пребывания в Грепии 
постоянной подкомиссии ш  наблю
дения за положением на ее северных 
границах.

УБИ Й С ТВО  ГЕН ЕРА Л А  
Б А К И РД Ж И С А  В  ГРЕЦ И И
АФИНЫ. 10 мая. (ТАСС). Вчера на 

острове Икария в ссылке был убит один 
из виднейших руководителей нацио
нально-освободительной борьбы Греции 
в период фашистской оккупации гене
рал Бакирджис.

Во время войны Бакирджис командо
вал северной группой дивизии ЭЛАС 
(армия Национально - освободительного 
•фронта), а также был членом и пред
седателем политического комитета, иг
равшего одно время роль правительства 
в освобожденных от немцев районах Гре
ции. За боевые заслуги в прежних вой
нах Бакирджис был награжден многими 
греческими и иностранными орденами. 
Однако за участие в борьбе ЭЛАС про
тив немецко-фашистских захватчиков 
нынешнее греческое правительство со
слало его на остров.

Власти утверждают, что Бакирджис 
покончил самоубийством, однако посту
пающие из Икарии сведения противоре
чат э т о м у  утверждению.

АФИНЫ. 10 мая. (ТАОС). Вчера в 
Ламии по приговору военного суда «име
нем короля» расстреляно еше 10 чело
век, в том числе одна женщина— учи
тельница., Все они обвинялись в помо
щи партизанам.

НАВЕСТИ ПОРЯД ОК В Э К С П Л О А ТА Ц И И  А В Т О Т Р А Н С П О Р Т А
Планом послевоенной пятилетки пре

дусмотрен быстрый рост всех видов ме
стного транспорта и большое увеличение 
автомобильных грузовых и пассажир
ских перевозок. Это значительно повы
шает интенсивность движения и загруз
ку улип и дорог. Поэтому исключитель
ную важность приобретают вопросы 
правильной организации работы транс
порта, соблюдения всех правил движе
ния и эксплоатации транспортных 
средств.

Необходимо так поставить работу ав
томобильного транспорта, чтобы полно
стью исключить возможность аварий.

Нельзя мириться с тем, что некоторые 
руководители учреждений и предприя
тий до сих пор не иавели порядка 
в своем автохозяйстве, не контролируют 
работу шоферов, которые нередко ис
пользуют государственные автомашины 
с целью личной наживы, ездят на тех
нически неисправных автомашинах, уп
равляют машинами в нетрезвом состоя
нии. Все это зачастую приводят к ава
риям.

Начальник О РС  одной из местных 
строек Агаларов не следил за работой 
шоферов. Этим воспользовался шофер 
Бакалов, который самовольно, без путе
вого листа, вывел из гаража автомашину, 
чтобы «покатать приятелей». Проезжая 
на повышенной скорости по ул. Месхи- 
шаиди, он заехал на тротуар, сбил теле
графный столб, задавил одного граж
данина и пытался скрыться, но был за
держан.

Шофер Министерства текстильной 
промышленности Айвазов грубо нарушил 
правила движения, развил большую 
скорость и, наехав на переходе у  Двор

ца пионеров на колонну детей, убил пя
тилетнего мальчика.

Директор Самтредской М ТС Шубладзе 
не только мирился с тем, что шофер 
Хвичия самовольно выезжал на машине 
в соседние села, но и сам сдал «нашро- 
кат» за 600 руб. автомашину для свадь
бы.

В  Гори автоинспекцией была задер
жана технически неисправная грузовая 
автомашина отдела местной промышлен
ности, эксплоатации ее была запрещена. 
Несмотря на это. работник отдела Ма- 
чавариани приказал шоферу Хмиадашви- 
ли выехать в село Атенн. Шофер поса
дил на базаре о-коло 30 человек пасса
жиров за плату и, развив превышенную 
скорость, налетел на телеграфный столб.

Директор Потийской нефтебазы Ра%- 
малэе вместе с директором Цхакаевской 
нефтебазы Сартания и шофером Колхид- 
строя Толстовым сели втроем в нетрез
вом состоянии в кабину автомашины, 
развили большую скорость и свалили ма
шину в реку

Многие директоры школ не раз’ясняют 
учащимся правила уличного движения. 
В результате имели место факты, когда 
дети попадали под автомашины.

Всех этих происшествий можно было 
бы избежать при соблюдении правил 
эксплоатации и уличного движения.

Необходимо, чтобы вс*3 руководители 
учреждений и предприятий осознали 
свою ответственность за работу и со
стояние автотранспорта, повышали ква
лификацию шоферов, контролировали 
их работу.

Путевые листы должны быть единого 
установленного образца и храниться на
равне с документами строгой отчетно

сти. В  путевом листе должно отмечать
ся техническое состояние автомашины, 
ее направление, наименование и количе
ство перевозимого в оба конца груза или 
пассажиров.

Водители обязаны проводить ежеднев
ную профилактику \?ашин, проверять их 
техническое состояние, устранить неис
правности, ездить с нормальной скоро
стью, обеспечивающей безопасность 
движения, не пользоваться по вечерам 
светом дальнего действ-ия. вести авто
машину не далее одного метра от тро
туара, не обгонять однородного транс
порта. Все эти, кажущиеся на первый
взгляд незначительными требования 
имеют исключительно важное значение.

Ни один руководитель учреждения и 
предприятии или лицо, пользующееся 
транспортом, не имеет права принуж
дать водителя нарушать правила дви
жения, а водитель не имеет права вы
полнять подобные распоряжения.

Для наведения должного порядка в 
работе транспорта органы милиции уси
лили надзор за соблюдением правил дви
жения и эксплоатации автотранспорта и 
не будут оставлять без послед
ствий ни одного случая нарушения 
этих правил. При этом, юроме во
дителей автомашин, к ответственности 
будут привлекаться и руководители уч
реждений и предприятий, которые не на
ведут должного порядка в своих авто
хозяйствах, так как они несут персо
нальную ответственность за правильную 
экоплоатацию автотранспорта и уста
новление твердой дисциплины • среди 
водительского состава.

К . Н А Ч К ЕБ И Я , 
зам. министра внутренних дел ГССР, 
комиссар милиции 3 ранга.

К А З Н Ь  И РА Н С КИ Х  
Д ЕМ О КРА Т О В

ТЕГЕРАН, 10 мая. (ТАСС). По со
общению газеты «Эгтелаат», 7 мая в 
Тавризе по приговору военно-полевого 
суда были повешены три демократи
ческих деятеля Иранского Азербай
джана —  Садев Ансари, Дадаш Таги- 
заде и Хартун Карапетян из Резайе.

С большим успехом продолжаются 
выступления участников олимпиады 
художественной самодеятельности войск 
Закавказского военного округа.

С широкой и разнообразной програм
мой выступил самодеятельный коллек
тив под руководством гвардии старши
ны Попова. Ансамбль показал интерес
ную литературно-музыкальную компо
зицию «Расти и крепни, наша держа
ва». Горячее одобрение зрителей полу
чило исполнение ансамблем и солиста
ми «Баллады о севастопольцах» (текст
В. Закруткина), «Рассказа старого ар
тиллериста» (слова Е. Петрова), рус
ской народной песни «Во поле березань- 
ка стояла» и французской лирической 
песенки «Ласточка».

Ансамбль песни и пляски под руко
водством гвардии майора Янковского 
исполнил песню Дунаевского «Моя 
Москва», песню гвардейской дивизии и 
украинскую народную песню с пляской.

Большое впечатление оставил участ
ник самодеятельности Окружного Дома 
офицеров старший лейтенант Писарев, 
исполнивший сцену Арбенина из третье
го действия драмы Лермонтова «М ас
карад». Капитан Гаврилов выразитель
но спел арию • «Демона» из одноимен
ной оперы, полковник Могильный, об
ладающий звучным и красивым голо
сом,— русскую народную песню «Степь, 
да степь кругом», жеНа офицера Долик, 
— арию из оперы Серова «Рогнеда» и 
песню Коваля «Помню, я еше моло
душкой была».

Трио в составе капитанов Гаврилова 
и Кичай и сотрудницы газеты «Ленин
ское знамя» Жиронкиной задушевно 
исполнило романс Даргомыжского «Но
чевала тучка золотая».

Большой интерес вызвал оригиналь
ный ритмический танец в исполнении 
гвардии рядовых Штенберг и Баранчи
кова.

Вчера состоялся заключительный кон
церт олимпиады.

В Доме гигиены
Заканчиваются работы по ремонту н

благоустройству Дома гигиены.
Отремонтированы «американки» по 

починке обуви, утюжке и чистке одеж
ды, маникюрного и косметического ка
бинетов. В  залах ожидания и кабине
тах произведена художественная окрас
ка стен и потолков

В женской парикмахерской оборудо
ваны новые установки для сушки во
лос. В мужском зале ожидания открыт 
парфюмерный киоск.

Мастерские-«американки» начнут ра
боту в ближайшие дни.

Памяти М.М.Ткемаладзе
9 мая скончался директор Научно-ис- 

сЛёдовательского института курортоло
гии и физиотерапии заслуженный врач 
республики доцент М . М . Ткемаладзе.

М . М. Ткемаладзе родился в Тбилиси 
в 1891 году. Окончив в 1915 году 
Одесский университет, он в течение 
трех лет работал в качестве ординато
ра военно-полевого лазарета на фрон
те. После демобилизации М. М. Тке- 
малздэе работал в Грузии врачом-эпи- 
демиологом, ординатором клиники Тби
лисского университета, ассистентом ка
федры курортологии и физиотерапии. 
В  1936 году ему были присвоены уче
ная степень кандидата медицинских 
наук и звание доцента. С  1937 года он 
читает курс курортологии и физиотера
пии в Медицинском институте. Впос
ледствии он был директором Боржом- 
ското бальнео - физиотерапевтического 
института, главным врачом ку.рбртов 
Боржоми и Цхалтубо.

С первых же дней Отечественной 
войны, в 1941 году, М. М. Ткемаладзе 
был назначен начальником одного из 
крупных эвакогоспиталей. После демо
билизации он работал главным врачом 
курорта Цхалтубо, а затем— директором 
Института курортологии и физиотера
пии.

М. М. Ткемаладзе является автором 
32 научных работ. Последняя его ра
бота— докторская диссертация —  посвя
щена важному вопросу об изменении 
количества эманации радия в крови под 
влиянием цхалтубских ванн.

В  липе М. М . Ткемаладзе врачебная 
общественность Грузии потеряла пере
дового ученого и активного обществен
ника.

А. Хелндзе, А. Миндадзе, И. Франгу- 
лян. В. Гокиели, Б. Берадзе, А, Чик- 
вилалзе. А. Алалашвили, К . Эриста- 
ви. М. Цииамзгвришвили, Н. Кипши- 
дзе. С. Кипшидзе, Д. Джааахишвили, 
Д. Иоселиани, А. Цулукидзе. В. Анд- 
гуладзе, В. Жгенти. П. Буачидзе, 
Н, Деметралзе. П. Шушания. Г. Ди- 
лебулилзе, М. Угрелилзе, В. Тохадзе, 
Г. Гамбарашвили, Н. Баркалая, 
М. Зандукели. Т. Мамаладзе, И. Та- 
тишвили. В. Хазарадзе, М. Цхакая, 
И. Асланишвили, К . Ткемаладзе, 
Г. Цитланадзе, Ш . Парджанадзе, 
Д. Микелалзе, В. Чиковани. М. Лежа- 
ва, М. Нолия, А. Григолия, Л, Кур- 
суа, К . Кобахилзе, Г. Понлоев, В. Го- 
гул, К. Чилингарашвили, Н. Цхомели- 
дзе, С. Яралов, Г. Чиракадзе, И. Пар
ма, В. Герсамия, Вольский, М. Буз- 
оглы. М. Пагава, Т. Мелива, Л. Кута- 
теладзе.

Научная сессия Тбилисской 
геофизической 
обсерватории

14 мая. в 11 часов утра, откры
вается яаучная сессия Тбилиссжпй 
геофизической обсерватории.

С, докладами на сессии выступят 
И. Г. Курдиапи. Ш. В. Мосщзе, 
Л. Л. Пощчхщзе, И. Ф. Кварацхелия. 
М. 3. Нодиа, А. Г. Балабуев, 
Г. И. Чиракадзе, И. И. Херхеулидзе, 
Я . А. Пуп'киридзе. В. М. Гптттейптви- 
ли. С.. У . Гуния. Е . А. Напетваридза, 
К. И., Папинапгвилтт.

Сессия продолжится три дня. Засе
дания будут происходить в помещении 
обсерватории.

П РО ГР А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О К О М И Т ЕТ А

на 13 мая
По радиостанции па волне 1.154 метра 
и по городской трансляционной сети
09.15— стяяг советски! почтой на русс*, ял.

По радиостанциям на волнах 1.154 и 
49.59 метров и по городской 

трансляционной сети
Г7 2&—симфонический концерт. 17.40—транелявя 

футбольного матч* со стадиона «Динамо» имени 
Берия. 20.30 —  выступление солистки гое оперы 
Хнлжакаазе. 20.45 —  беседа той. Геевскогп — 
«Бесспорное прево польского народа». 21.05— кон
верт. 21.20—новелла Авалиани «Любовь». 23.00—  
концерт.

И. о. ответственного оедактора 
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и  лекции
*  В  городском парткабинете км. Л . Кецховели 

Т К  КП (б) Грузии сегодня, в 8 часов вечера, для 
пропагандистов кружков по изучению истории 
ВКП (б ) состоится занятие семинара на тему: «Ра
бота В. И. Ленина «Материализм и эмпириокрити
цизм». Лекторы- на груз. яз. тон. Биаадзе, на рус
ском яз. проф. Азатяи. 14 мая. в 9 часов утра, 
для секретарей первичных партийных организаций 
состоится вводная лекция к занятию семинара на 
тему: «Думская тактика болъгоевикоа» (по мате
риалам П тома Сочинений И. В. Сталина). Лектор 
— тов. Л . Гегешидзе.

*  15 мая. в 8 часов вечера, в аудитории Ин
ститута физиологии им. академика И. Веритаигвили 
(ул. Марра. 1) назначено 64-е заседание Грузин
ского обществе физиологов, биохимиков и фармако
логов. на котором с докладам* выступят: проф. 
Г. А.Цкиманаури «Роль нервной системы в процес
се ттюимчегког'' отравления хлористым марганцем»; 
ассиет. Е . К . Немсадзе «К  фармакологии платифи- 
лина».

ГОС. Д РА М  Т Е А Т Р  
им. А С ГР И Б О ЕД О В А  

14, 15 и 16 мая
Д А Л Е К О  ОТ С Т А Л И Н ГР А Д А  

17 мая и 18 мая д«. и веч.
Т А Р Т Ю Ф  

Начало ггневн. спект. в 12 ч. дня, 
вечери —в 8 час. веч.

ГР У З . ГОС. Ф И Л А Р М О Н И Я
Летний театр и сад

(Плехановский пр., 123)
13 мая

Государственный ансамбль танца 
Грузии

п/р и при участии засл. арт. ГС С Р  
И. Сухишвили и Н. Рамишвили.

14 и 15 мая
К О Н Ц Е Р Т  

с участием лауреата Сталинской 
премии С, Багашвили, нар. арт.
С. Жоржолиани, заел. арт. П. Та- 
каишвили, М, Накашидзе, Г . Грито- 
рашвили. К. Кванталиани, А. Гоме- 
лауря, Г. Шавгулидзе, солист гос- 
оперы Г. Гегучадзе, артисты театра 
им. Марджанишвили Л. Вачнадзе, 

Б. Закариадзе.
Начало в 9 час вечера.

Билеты продаются.
В  саду играет оркестр.

I П Р А В Л Е Н И Е  А Р Т Е Л И  
«М К Б Р А В Т А  К О М У Н А »  

об’яйляет, что выполненные гото
вые заказы на одежду как из соб
ственного материала, так и из ма
териала заказчиков, и не взятые 
ими спустя 15 дней после об’явле- 
ния в газете, будут переданы тор
гующим организациям для реали

зации.
Правление артели 

«Мкеравта комуна».

ГОС. А Р М Я Н С К И Й  Т Е А Т Р  
(пл. Шаумяна. 8).

14 мая
СОС И В А Р Д И Т Е Р

15 мая
Б О Л Ь Ш А Я  С В А Д Ь Б А .

16 мая
Б Е З  В И Н Ы  В И Н О В А Т Ы Е  

Начало в 8 час. вечера 
Касса открыта с 11 ч. утре 

до 9 час. вечера.

Промысловым союзом артелей 
по производству стройматериа
лов и строительных работ Упра
вления промкооперации при 
Совете Министров Груз. ССР 

организована в гор. Тбилиси артель 
« Б И Н Р Е М М Ш Е Н И »  » 

для бытового обслуживания населе
ния, которая производит всякого ро
да ремонтно-строительные работы.

Материалы заказчика. 
Обращаться в правление «Бинрем- 

мшени» по адресу: гор. Тбилиси, пр. 
Руставели. 39.

Правление «Бинреммшени».

Т Б И Л И С С К И Й  И Н С Т И ТУ Т  
' Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н О Г О  

Т РА Н С П О РТ А  им. В. И. Л Е Н И Н А  
об’являет, что 24 мая. в 2 часа дня, 
в клубе института (Плехановский 
пр., 138) на заседании Ученого со
вета Т Б И И Ж Т  состоится публичная 
ЗА Щ И Т А  Д И С С ЕРТ А Ц И И  на со
искание ученой степени кандидата 
технических наук, ассистентом 
Т Б И И Ж Т  М А Н К У Л О В Ы М  Рубеном 
Григорьевичем на тему: «Анализ
существующих методов определения 
норм расхода топлива паровозами».

Официальные оппоненты: генерал- 
директор тяги 3-го ранга профессор 
Т Б И И Ж Т  В. А. Майсуров, директор- 
полковник тяги доцент Т Б И И Ж Т  
Г. И. Гвердцители и директор-под
полковник тяги X. А. Тер-Овакимов.

С диссертацией можно овнако- 
миться в читальном зале библиотеки 
института.

Д И Р Е К Ц И Я  Т БИ Л И С С К О Й  
М Е Ж Д У Г О Р О Д Н О Й  
Т ЕЛ ЕФ О Н Н О Й  «СТАНЦИИ 

доводит до сведения организаций, 
предприятий и граждан, что возоб
новлена телефонная связь с города
ми: Сочи, Краснодар, Армавир,
Ставрополь, Ростов и Сталинград. 
Кроме того улучшена связь с Мос

квой и городами Грузии. 
Переговоры можно вести с теле

фонов организаций и предприятий по 
оформленным лицевым счетам, с 
квартирных телефонов в кредит, с 
переговорных пунктов за наличный 
расчет, а также с любого телефона 
(кроме автомата) по предварительно 
купленным разовым талонам, кото
рые можно приобрести в переговор
ных пунктах.

Вести переговоры легче и доступ
нее в вечерние и ночные часы (ночью 
оплата переговоров со скидкой 
50 проц.).

Переговорные пункты работают: 
на пр. Руставели, 6. круглые сутки, 
а на площади Шаумяна, 4,— с 7 час. 
до 24 час.

Дирекция.

Гр. БА РА М И Д ЗЕ  Нина Кирилловна, прожи
вающая по ул. Дзержинского. 3. возбуждает 
дело о разводе с гражданином ПАТАРАЯ Коб* 
Никифоровичем. проживающим по Судебной 
улице. 4. Дело подлежит рассмотрению в нар- 
суде 3-го участка района нм. Берия гор. Тби
лиси.

Т Р Е Б У Ю Т С Я
курьеры и уборщицы.

Обращаться по адресу: г. Тбили
си, пр Руставели, 36. издательство 
газ «Заря Востока», 1-й этаж, в отд. 
об’явлений, с 10 час. утра до 2 час. 
дня.

Семья извещает о смерти Софии Никитичны 
Мамулашвнли. Вынос 13 мая. а 5 час. 30 мин.

вечера, из прозектуры 2-й горбольншы.

Кол'лектив работников Управления жилищного 
хозяйства района «м. Берия извещает о смерти 
Марин Матвеевны Хучуа. Гражд. паних. ежели., 
в 7 часов вечера, на кв.— ул. Мясиикова, 53. 

Вынос 13 мая, в 5 часов вечера.

Семьи Ватник. Френкель. Пергамеяшиковых я 
Совранских извещают о смерти Моисея Исаа
ковича Ватник. Гражд. паних. ежелн.. в 8 час. 
вечера, на кв. —  Милицейская ул., 4. Вынос 

15 мая. в 5 часов вечера.

Министерство здравоохранения Грузинской С С Р  
извещает о смерти директора Научно-исследо
вательского института курортологии и физиоте
рапии. заслуженного врача республики, доцента 
Михаила Марковича Ткемаладзе. Вынос 13 мая, 
в 5 час. 30 мин. вечера, из ка— ул. Салжая. 10.

Коллектив инженерно-технических работников 
■ служащих комбината «Грузуголь» извещает 

о смерти заслуженного врача республики, 
лоаента Михаила Марковича Ткемаладзе.

Дирекция и служащие Тбилисского государ
ственного медицинского института извещают о 
смерти доцента Михаила Марковича Ткемаладзе.

Р. М. Леш с дочерью извещает о смерти мужа 
и отца Александра Григорьевича Леш. Гражд. 
паних. 13 мая. в 7 чзеов вечера, ка кв.— ул. 
Энгельса. 5. Вынос 14 мая. в 6 часов вечер*, 

на К  у  кине кое кладбище

Сыновья Л. н А. Адамян с семьями извещают 
о смерти матери я бабушки Анны Минаевны 
Адамян. Гражл. яяних. 13 мая. в 7 часов ве
чера. на кв.— Гончарная ул.. 40. Вынос 14 мая. 

в 6 часов вечера, на Кукнйское кладбище.
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